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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Seguiré cobrando: Huepa  

Si el síndico municipal de Puebla tiene los argumentos para demandarme a mi, al Cabildo 
o al ayuntamiento en su conjunto que lo haga porque este Gobierno seguirá cobrando los 
impuestos en la zona limítrofe, respondió el alcalde Miguel Ángel Huepa Pérez en torno al 
anuncio de la demanda de tipo civil-administrativa que promoverá la Comuna capitalina 
en contra de su administración por invasión y desacato. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Gali Fayad oculta información sobre obras 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, tendió un velo de opacidad sobre toda 
la información y documentación relacionada con el Centro Integral de Servicios (CIS), que 
se mantendrá durante los casi 24 años que establece el contrato de prestación de 

servicios. (Heraldo) 
   

 

 

Seguridad es la prioridad: F. Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, compareció ante el 
Congreso del estado como parte de la glosa del Segundo Informe de Labores del gobierno 
estatal, exaltando que Puebla es un estado próspero y de paz. (Síntesis) 

  

 

 

Persisten las carencias en hospitales de Puebla 
Con apenas 17 médicos y 12 camas, el gobierno de Rafael Moreno Valle pretende dar 

servicio a más de 44 mil habitantes de ocho municipios en la zona de la comunidad de 
Ahuacatlán, en la Sierra Norte de Puebla. (Intolerancia) 

  
 

 

Echan del TSJ a López Muñoz; llega Flores Toledano 
David López Muñoz abandonará la presidencia del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) y 
una mayoría superior a los 15 magistrados designarán al fuereño Roberto Flores 

Toledano, quien será la nueva cabeza del Poder Judicial en Puebla. (Cambio) 
  
 

 

Inicia Sedecap 85 procesos vs funcionarios 
Durante el ejercicio de 2012, la Contraloría del estado inició procedimiento administrativo 
de determinación de responsabilidades contra 85 servidores públicos y dos empresas 
constructoras, informó la titular de la dependencia, Patricia Leal Islas. (Milenio digital) 

  
 

 

Cinco regiones del estado, amenazadas por hidroeléctricas 
El presidente de la Unión de Ejidos Forestales y Agropecuarios (Unefa), Leobardo Ortiz 
Fuentes denunció que habrá afectaciones para campesinos de cinco regiones del estado 
por los proyectos hidroeléctricos que se desarrollan con capitales privados en la Sierra 
Norte de Puebla, así como los que realiza la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la 
empresa Audi en la región de Oriental y Libres. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Desmiente el INAH la consulta para definir futuro del Teleférico 
La dirección general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) desmintió 
que se analice la posibilidad de lanzar una consulta ciudadana para definir el futuro del 

Teleférico que se construye en la zona del Centro Histórico de Puebla. (e-consulta) 
 

 

 

 

Asesinan a familiar de empleada de la PGJ en la colonia Tres Cruces 
Policías municipales del Sector 2, estatales y ministeriales, arribaron la noche de este 
miércoles a un domicilio de la colonia Tres Cruces, luego de que se recibiera el reporte de 
un homicidio ocurrido en la zona. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Coloca Moreno Valle la primera piedra del Hospital Integral de Ahuacatlán 
Con el propósito de ofrecer servicios de salud de calidad a más de 44 mil habitantes de 
ocho municipios de la Sierra Norte, el Gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera 
piedra del Hospital Integral de Ahuacatlán, que tendrá una inversión de 43 millones de 
pesos y estará listo en junio próximo. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI pide al IEE sancionar campañas adelantadas, incluso las de sus militantes 
Tanto la dirigente municipal, Claudia Hernández Medina como el representante ante el 

Instituto Electoral del Estado (IEE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 
Alarcón Hernández, aseguraron que el órgano electoral debe de actuar contra la 
promoción anticipada de funcionarios públicos y cualquier ciudadano que pretenda una 

candidatura. (Puebla Online) 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desnuda EU el 'moreirazo' 
El Gobierno de EU detectó en Bermudas una cuenta por más de 2 mdd que pertenece al 
prófugo ex tesorero de Coahuila y operador del llamado 'moreirazo'. (Reforma) 

  
 

 
"No aceptaré riesgos para maestros ni amenazas" 

La presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther 
Gordillo, afirmó que no permitirá riesgos para la permanencia de docentes en el sistema 
educativo y que ninguna amenaza la va a intimidar. (El Universal) 

 
 

 

 

El B2 siempre recibió mantenimiento: Pemex 

El edificio B2 del Complejo Administrativo de Pemex, donde sucedió la explosión del 
pasado 31 de enero, sí recibió mantenimiento durante todo 2012 y hasta enero de 2013, 
lo que consta en actas avaladas por el Gobierno del Distrito Federal. (Milenio digital)  

  
 

 

Rehúye el IFE dictar  el fallo  en contra de AMLO 
Con mayoría de cinco votos a tres, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) 

devolvieron a la unidad de fiscalización (UF) los dictámenes de los informes de gastos de 
campañas presidenciales para que se empalmen con la revisión de gastos de diputados y 

senadores. (La Jornada) 
  
 

 

Dictamen de la Ley de Amparo tiene errores: IP 
La cúpula empresarial pidió eliminar la improcedencia del amparo para concesionarios 
públicos y precisar los supuestos bajo los cuales se impide la suspensión provisional a 

entes financieros. (El Economista Digital) 
  
 

 

IFE reprobó el dictamen sobre multas a partidos 
En votación dividida de 5 votos a favor y tres en contra, el Consejo General del IFE 
aprobó regresar a la Unidad de Fiscalización el dictamen sobre el gasto de la campaña 
presidencial por falta de certeza en el prorrateo (distribución de los gastos) y revisarlo 
previsiblemente en julio próximo, junto con los informes de diputados y senadores, lo que 

representó un relativo triunfo para la coalición Movimiento Progresista que abanderó a 

Andrés Manuel López Obrador, a la que se perfila una multa de 129 millones de pesos al 

rebasar tope de campaña por más de 62.7 millones de pesos. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

PGR descalifica sus exámenes; diagnóstico ante el Senado 
Durante la comparecencia ante el Senado, la subprocuradora Jurídica y de Asuntos 

Internacionales de la Procuraduría General de la República (PGR), Mariana Benítez, dijo 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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que los controles de confianza que se aplican al personal de la institución “no están 

funcionando”. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 
 

HERALDO 

 Puebla irá al jurídico por pleito con San Andrés 

Tras hacer un nuevo llamado al Congreso del Estado para que dirima el conflicto de límites territoriales, el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que el ayuntamiento actuará por todas las vías jurídicas para que San 
Andrés Cholula cese el desacato en materia de cobro de impuestos en la zona en conflicto entre ambos 
municipios. Rivera Pérez señaló que a Puebla le asiste la razón, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación fallara en el sentido de la inconstitucionalidad sobre una doble facultad para la tributación de las 63 
colonias en disputa, además que para el presente ejercicio fiscal el Congreso del Estado aprobó en la ley de 
ingreso las tablas catastrales del territorio que exige San Andrés Cholula. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/ciudad/puebla-ir%C3%A1-al-jur%C3%ADdico-por-pleito-con-
san-andr%C3%A9s  
 

 
 

SINTESIS 

 Reitera ERP que denunciará a SA Cholula por impuestos  
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, reiteró que su gobierno actuará jurídicamente contra el municipio de San Andrés 
Cholula porque el delito de concusión, en el que ha incurrido su homologo, Miguel Ángel Huepa Pérez, al cobrar el 
predial en territorio poblano, no es una "cuestión de risa ni de golpeteo político", por lo que el edil sanandreseño 
tendrá que asumir la responsabilidad de sus acciones y enfrentar la ley. En entrevista, el edil capitalino sentenció 
que se llegará hasta las últimas consecuencias sobre todo porque el ayuntamiento de Pueble tiene la razón en el 

estado de derecho por parte la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), tiene el respaldo y el apoyo del 
Congreso del estado de que la facultad legal para cobrar el impuesto predial y servicio de limpia en la franja 
limítrofe de 9 kilómetros cuadrados, es del gobierno de Puebla. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 En los cruceros, Rivera Pérez adelanta II informe 
Al igual que el año anterior, el presidente municipal Eduardo Rivera, así como sus funcionarios iniciaron con el 
volanteo del documento resumido del segundo informe de labores. En esta ocasión, el edil poblano estuvo en la 

11 Sur y avenida Las Torres para tener un contacto directo con los ciudadanos, ponerlos al tanto de su último año 
de trabajo y recibir quejas o muestras de respaldo de sus gobernados. Al respecto, el edil capitalino informó que 
en el transcurso de los próximos días su gabinete estará entregando en cruceros, centros comerciales y calles de 
la capital poblana más 70 mil trípticos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105701 
 

INTOLERANCIA 

 Deberá Huepa asumir sus responsabilidades: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, advirtió a su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel 
Ángel Huepa,  deberá asumir la responsabilidad de sus acciones, ya que la capital no cederá en mantener lo que 

por ley le corresponde. De hecho, el presidente municipal Eduardo Rivera aseguró que no le preocupa la posición 
radical que ha tomado su homólogo sanandreseño, porque Puebla tiene la razón jurídica. Recalcó que el tema no 
son las actitudes que ha tomado Miguel Ángel Huepa, pues tendrá que asumir la responsabilidad de sus acciones 
mientras que su gobierno respetará lo que la ley indica. (Alejandro Camacho) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/ciudad/puebla-ir%C3%A1-al-jur%C3%ADdico-por-pleito-con-san-andr%C3%A9s
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/ciudad/puebla-ir%C3%A1-al-jur%C3%ADdico-por-pleito-con-san-andr%C3%A9s
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105701
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105702 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Servicios elevan nivel de vida en ciudad de Puebla: Rivera 

En el marco del encuentro informativo que sostuvo la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios, el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, remarcó la importancia de dicha dependencia ya que en su segundo 
periodo de actividades ha dotado de servicios públicos de calidad que han mejorado el nivel de vida de los 

poblanos. Rivera Pérez puntualizó que la forma de rendir cuentas a los ciudadanos por parte del gobierno 
municipal, está encaminada a que los titulares de las dependencias se pongan al servicio de los habitantes, los 
escuchen y no sea un servicio únicamente de escritorio, sino que atiendan de manera eficiente las necesidades de 

los ciudadanos. (e-consulta)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/servicios-elevan-nivel-de-vida-
en-ciudad-de-puebla-rivera 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera Pérez respalda acciones legales contra Huepa 
El alcalde de Puebla capital, Eduardo Rivera Pérez, respaldó las acciones legales que emprenderá la Sindicatura en 

contra del ayuntamiento de San Andrés Cholula y sentenció que no permitirá que el edil, Miguel Ángel Huepa 
Pérez, continúe cobrando las contribuciones en la zona en conflicto afectando los ingresos del municipio. Señaló 
que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ya emitió una resolución en el tema de tablas de valores 

catastrales por lo que el alcalde sanandreseño está incurriendo en desacato y cometiendo el delito de concusión. 
(Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Encabeza Eduardo Rivera campaña de volanteo para difundir logros municipales 
En el marco del segundo  informe de gobierno de Eduardo Rivera, el Ayuntamiento de Puebla, a través de sus 
funcionarios municipales de cada dependencia, realizarán jornadas de volanteo para informar sobre las acciones 

de trabajo llevadas a cabo durante el reciente año de gobierno. Al respecto, el edil capitalino informó que en el 
transcurso de los próximos días su gabinete estará entregando en cruceros, centros comerciales y calles de la 

capital poblana más 70 mil trípticos. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49065 
   

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Amplían vida útil del relleno sanitario de Chiltepeque 
En el marco del encuentro informativo que sostuvo la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios, el Presidente 
Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, remarcó la importancia de dicha dependencia ya que en su segundo 
periodo de actividades ha dotado de servicios públicos de calidad que han mejorado el nivel de vida de los 
poblanos. Rivera Pérez puntualizó que la forma de rendir cuentas a los ciudadanos por parte del gobierno 

municipal, está encaminada a que los titulares de las dependencias se pongan al servicio de los habitantes, los 

escuchen y no sea un servicio únicamente de escritorio, sino que atiendan de manera eficiente las necesidades de 
los ciudadanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36072:ampl%C3%ADan-vida-
%C3%BAtil-del-relleno-sanitario-de-chiltepeque&Itemid=125 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105702
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/servicios-elevan-nivel-de-vida-en-ciudad-de-puebla-rivera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/servicios-elevan-nivel-de-vida-en-ciudad-de-puebla-rivera
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49065
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36072:ampl%C3%ADan-vida-%C3%BAtil-del-relleno-sanitario-de-chiltepeque&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36072:ampl%C3%ADan-vida-%C3%BAtil-del-relleno-sanitario-de-chiltepeque&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Huepa deberá asumir responsabilidad de sus acciones: Eduardo Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, respaldó al síndico, Ernesto Bojalil Andrade, para 
defender los intereses del municipio poblano en el tema del pago del impuesto predial en las 35 colonias ubicadas 
en la franja limítrofe entre San Andrés Cholula y Puebla. En entrevista, previa al volanteo en el crucero de la 11 
Sur y Municipio Libre –Las Torres-, el cual tuvo como objetivo difundir a la población su segundo informe de 
gobierno, el alcalde capitalino, reiteró que su administración se guía por el estado de derecho, por ello, sentenció 
a su homólogo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, que peleará por lo que corresponde a la ciudad 

de Puebla, de acuerdo a la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-debera-asumir-
responsabilidad-de-sus-acciones:-Eduardo-Rivera&id=41373 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Demanda contra Huepa un hecho, insiste Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, recalcó que no dará marcha atrás a la decisión de proceder 

legalmente en contra de Miguel Ángel Huepa, edil de San Andrés Cholula, por cometer el delito de concusión e 
insistir en cobrar el impuesto predial en la zona limítrofe. Y es que manifestó que esta acción no es una “cuestión 
de risa ni de golpeteo político”, por lo que sentenció que su homólogo sanandreseño deberá acatar la ley, como se 
señala en el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) a favor del municipio de Puebla, además del 

respaldo del Congreso del Estado. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49367demanda-contra-huepa-un-hecho-insiste-rivera#.URNyVUdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Rivera se dice concentrado en ser alcalde 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, declaró que “Yo sueño, duermo y me despierto siendo 

alcalde de la Ciudad de Puebla” al cuestionarle sobre su posibles aspiraciones como gobernador en 2018, ante el 
respaldo de muchos poblanos. Del mismo modo, el munícipe sentenció que para él “no es tema” hablar de ser 
candidato para la gubernatura del estado, al tiempo de destacar que está enfocado a su trabajo como alcalde, por 
lo que concluirá este último año de su administración con acciones favorables para los capitalinos. “Ya después de 
que concluya mi gobierno, el 14 de febrero de 2014, les indicaré que haré”, refirió. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49362rivera-se-dice-concentrado-en-ser-alcalde#.URNzbEdk3uU 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncia Síndico capitalino demanda contra San Andrés 

El Ayuntamiento de Puebla promoverá una demanda en contra del gobierno municipal de San Andrés Cholula por 
seguir exigiendo a los contribuyentes de las 35 colonias, el pago de impuestos que según el fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deben tributarse en Puebla capital, reveló el síndico municipal, Ernesto 
Bojalil Andrade.  Luego que durante su Segundo Informe de Labores, el representante legal acusó a la Comuna 
cholulteca de ignorar la resolución del pasado 4 de diciembre del máximo órgano de justicia en la que reconoce 

como la única autoridad fiscal para esta zona en conflicto, al gobierno municipal de Puebla. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870147.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Regidores priistas impulsan consulta ciudadana “La Ciudad que Tenemos” 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-debera-asumir-responsabilidad-de-sus-acciones:-Eduardo-Rivera&id=41373
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Huepa-debera-asumir-responsabilidad-de-sus-acciones:-Eduardo-Rivera&id=41373
http://www.ngpuebla.com/puebla/49367demanda-contra-huepa-un-hecho-insiste-rivera#.URNyVUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49362rivera-se-dice-concentrado-en-ser-alcalde#.URNzbEdk3uU
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870147.htm
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Bajo el argumento de que si la administración municipal confía en su trabajo, no debe temer a la opinión de la 
ciudadanía, el PRI inició una consulta popular para evaluar el segundo año de labores del alcalde, Eduardo Rivera 
Pérez, en los rubros de obra pública, desarrollo social, servicios públicos administración y seguridad pública. El 
regidor Octavio Castilla Kuri detalló que este ejercicio se maneja de manera paralela al segundo informe del 
alcalde panista, con la finalidad de que se contraste “La Ciudad que Queremos”, que ha sido el eslogan de la 

presente administración municipal, con “La Ciudad que Tenemos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/pol%C3%ADtica/regidores-priistas-impulsan-consulta-
ciudadana-%E2%80%9Cla-ciudad-que-tenemos%E2%80%9D  

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Impone comuna récord en reforestación: Fabre 
Más de 450 mil árboles reforestados en la capital, atención de 84 mil luminarias del alumbrado público, 
recuperación de áreas verdes y el buen funcionamiento del relleno sanitario, fue lo que destacó en su segundo 

informe de labores Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del ayuntamiento. 
Destacó que en el mes de abril de 2012 en coordinación con la Secretaría del Medio Ambiente Federal, la 
Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial del Estado de Puebla y el ayuntamiento de 
Puebla, se decretó el área natural protegida “Humedal de Valsequillo”. Casi 14 mil hectáreas correspondientes al 
territorio del municipio poblano. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105700 
 

INTOLERANCIA 

 Desinformado e imprudente, el síndico Bojali: Huepa 
El alcalde de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, tachó de desinformado e imprudente al síndico del 

ayuntamiento de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, por amagar con demandar al gobierno de este municipio al 
cobrar impuestos en la zona limítrofe.  No conforme con adjudicarle estos calificativos, el edil sanandreño retó al 
funcionario capitalino a que se presente este jueves a las 18:00 horas en la explanada de la inspectoría 
Concepción Guadalupe para que explique personalmente a los vecinos que tienen que realizar sus contribuciones 
en la Angelópolis. “Pero, como los regidores de Puebla, tiene que traer su localizador satelital para llegar hasta 
acá y recorrer la que dice es su colonia”, dijo en tono de burla. (Myrna Rojas) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105703 

 

 
 
CAMBIO  

 Comuna no intervendrá en bardas proselitistas 
El ayuntamiento capitalino no intervendrá en el caso de las bardas proselitistas donde se promociona la imagen 
de algún aspirante a un puesto de elección popular, pues se encuentran en propiedad privada por lo que no 
pueden ser objeto de multa, aseguró Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente del municipio de 
Puebla. En entrevista tras presentar su mini informe de labores, Fabre aseguró que lo único que la administración 

municipal realiza en estos casos es exhortar a los partidos políticos para que lleguen a un acuerdo con los dueños 
de la propiedad. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2217-comuna-no-intervendr%C3%A1-en-
bardas-proselitistas 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El regidor Jaime Zurita minimizó los daños que ha sufrido Puebla en su patrimonio 
Para el regidor Jaime Alberto Zurita la destrucción de la antigua Casa del Torno, un edificio del siglo XVII que fue 
derribado por la construcción del teleférico que propuso el gobierno estatal, “no causa una afectación directa” a la 

denominación de Puebla como Ciudad Patrimonio Cultural de la Humanidad que le dio la Unesco. Al presentar el 
concurso “Mi ciudad, nuestro patrimonio mundial” que llama a los jóvenes a realizar un video en el que se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/pol%C3%ADtica/regidores-priistas-impulsan-consulta-ciudadana-%E2%80%9Cla-ciudad-que-tenemos%E2%80%9D
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/pol%C3%ADtica/regidores-priistas-impulsan-consulta-ciudadana-%E2%80%9Cla-ciudad-que-tenemos%E2%80%9D
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105700
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105703
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2217-comuna-no-intervendr%C3%A1-en-bardas-proselitistas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/2217-comuna-no-intervendr%C3%A1-en-bardas-proselitistas
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presente por qué Puebla ostenta esta denominación, el presidente de la Comisión de Gobernación del cabildo 
poblano minimizó el que la traza y los edificios del centro histórico hayan sufrido o sufran daños. (Paula 
Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-regidor-jaime-zurita-minimizo-los-danos-que-ha-
sufrido-puebla-en-su-patrimonio_id_19859.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Puebla 70% de los informales carecen de permisos para vender comida en las calles 
En el municipio de Puebla 70 por ciento de los 3 mil comerciantes ambulantes dedicados a la venta de comida, 

carece de permisos y capacitación para comercializar alimentos nutritivos en las calles, principalmente en las 

afueras de las escuelas de educación básica de la capital. Ante ello, la regidora presidente de la Comisión de 
Salud del ayuntamiento de Puebla, Xóchitl Barranco Cortés, anunció que en los próximos días el gobierno local 
iniciará con el retiro de los informales, con la intención de exigirles su regularización y capacitación para la venta 
de estos productos. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-70-de-los-informales-carecen-de-permisos-
para-vender-comida-en-las-calles_id_19892.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Inician regidores consulta ciudadana para evaluar a Eduardo Rivera 
Los regidores del Partido Revolucionario Institucional iniciaron una consulta ciudadana, con la intención de 

conocer el sentir popular de acuerdo al segundo año de gobierno del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Octavio Castilla Kuri señaló que si las autoridades municipales tienen confianza en el resultado de su trabajo, 

durante los últimos dos años, no deben temer ni descalificar el ejercicio. Son cinco los rubros bajo los cuales 
cuestionarán a la ciudadanía en módulos que se han instalado en diferentes puntos de la ciudad y que funcionarán 
hasta el domingo próximo. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-regidores-consulta-
ciudadana-para-evaluar-a-eduardo-rivera 
 

 

  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Analizan proyectos para la construcción de baños públicos subterráneos: FVG 

El Ayuntamiento de Puebla ya cuenta con los proyectos de baños públicos subterráneos que serán instalados en la 
zona del zócalo, San José y Los Sapos, mismos que serán similares a los que se ubican por debajo del ex mercado 
de La Victoria. El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública del Municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó 
que  los proyectos están en su fase de estudio y viabilidad para que este mismo año se pueda iniciar su ejecución 

a más tardar en el mes de abril. Indicó que no hay ningún riesgo de afectar el patrimonio histórico, pues estos 
trabajos son más sencillos y estarían supervisados por especialistas para proteger los edificios que se ubican a los 
alrededores de estos lugares. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 San Andrés seguirá cobrando impuestos en zona limítrofe: Huepa 
Luego de calificar como una “actitud infantil” la posible demanda por desacato que anunció el síndico municipal de 
Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, afirmó 
que no dejarán de cobrar los impuestos en la zona limítrofe. En rueda de medios sentenció: “La postura de San 

Andrés Cholula es que son posturas infantiles, posturas que no las puede decir el representante legal del 
municipio de Puebla; la verdad es que no estamos en guerra, la verdad es que no es un tema del síndico y el 
presidente municipal de San Andrés Cholula”. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36028:san-andr%C3%A9s-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-regidor-jaime-zurita-minimizo-los-danos-que-ha-sufrido-puebla-en-su-patrimonio_id_19859.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-regidor-jaime-zurita-minimizo-los-danos-que-ha-sufrido-puebla-en-su-patrimonio_id_19859.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-70-de-los-informales-carecen-de-permisos-para-vender-comida-en-las-calles_id_19892.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-70-de-los-informales-carecen-de-permisos-para-vender-comida-en-las-calles_id_19892.html
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-regidores-consulta-ciudadana-para-evaluar-a-eduardo-rivera
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/inician-regidores-consulta-ciudadana-para-evaluar-a-eduardo-rivera
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36028:san-andr%C3%A9s-seguir%C3%A1-cobrando-impuestos-en-zona-lim%C3%ADtrofe&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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seguir%C3%A1-cobrando-impuestos-en-zona-lim%C3%ADtrofe&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Alejandro Fabre rinde informe de labores como secretario de Medio Ambiente 

Este miércoles, Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, presentó su segundo 
informe de labores frente a la dependencia, en el que destacó los trabajos que se han realizado a favor del 
municipio en materia ambiental. En el acto, que se llevó a cabo en el marco de la entrega de un espacio deportivo 

en la calle Anturios, entre Iris y Gardenias, de la Tercera Sección de San Ramón, el funcionario municipal, destacó 
que en 2012 se plantaron 450 mil árboles en diferentes áreas de Puebla, capital, como Valsequillo, El Tenso y en 
parques y jardines, mientras que en 2010, durante la administración de la ex alcaldesa, Blanca Alcalá Ruiz, sólo 
se plantaron 50 mil especies. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alejandro-Fabre-rinde-
informe-de-labores-como-secretario-de-Medio-Ambiente&id=41368 
 
RETO DIARIO 

 Regidores del PRI inician consulta sobre administración municipal 
Este miércoles inició la distribución de boletas para la consulta ciudadana La Ciudad que Queremos contra la 
Ciudad que Tenemos, misma que impulsaron los regidores del PRI y del PVEM, y que tiene como propósito 
preguntar a la población su opinión respecto al segundo año de trabajo del presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez. Durante el acto, en que estuvo presente, Claudia Hernández Medina, presidenta del Comité 

Directivo Municipal (CDM) del PRI, el regidor, Octavio Castilla Kuri, pidió al alcalde capitalino reconocer sus fallas 
al mando del gobierno municipal durante estos dos años. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-del-PRI-inician-
consulta-sobre-administracion-municipal&id=41343 
 
RETO DIARIO 

 En invierno aumentan 30 por ciento incendios forestales 
Hasta en un 30 por ciento se incrementan los incendios forestales durante la temporada invernal, reveló el 
director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, al informar que la Profepa es la que investigará las 

causas del siniestro registrado el pasado sábado en el Cerro de Amalucan. En entrevista, el funcionario municipal, 
señaló que en esta época del año los incendios en los espacios boscosos se incrementan, debido a la existencia de 
pedacería de vidrios que reaccionan al calor. Incluso, enfatizó que la persona que provoque un incendio será 
acreedora a una sanción que aplica personal de la Secretaría del Medio Ambiente.  (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-invierno-aumentan-30-
por-ciento-incendios-forestales&id=41340 
 

 
 
NG PUEBLA 

 Comuna imposibilitada para sancionar "propaganda política" 
El Ayuntamiento de Puebla está imposibilitado para sancionar a los responsables de la colocación de 
espectaculares con “supuesta propaganda política”, informó, Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, quien dijo que esto se debe a que por el momento no están regularizados. Y es 

que explicó que deberá primero firmarse un convenio con el Instituto Estatal Electoral (IEE) para poder 
determinar las áreas en las que está permitida la instalación de propaganda y así proceder a sancionar a quienes 

incumplan con lo estipulado en la Ley Electoral Estatal y el Código Reglamentario para el Municipio de Puebla 
(Coremun). (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49366comuna-imposibilitada-para-sancionar-propaganda-
política#.URNyu0dk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Niega Montiel brotes de hepatitis por ruptura en drenaje 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36028:san-andr%C3%A9s-seguir%C3%A1-cobrando-impuestos-en-zona-lim%C3%ADtrofe&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alejandro-Fabre-rinde-informe-de-labores-como-secretario-de-Medio-Ambiente&id=41368
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alejandro-Fabre-rinde-informe-de-labores-como-secretario-de-Medio-Ambiente&id=41368
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-del-PRI-inician-consulta-sobre-administracion-municipal&id=41343
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Regidores-del-PRI-inician-consulta-sobre-administracion-municipal&id=41343
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-invierno-aumentan-30-por-ciento-incendios-forestales&id=41340
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-invierno-aumentan-30-por-ciento-incendios-forestales&id=41340
http://www.ngpuebla.com/puebla/49366comuna-imposibilitada-para-sancionar-propaganda-política#.URNyu0dk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49366comuna-imposibilitada-para-sancionar-propaganda-política#.URNyu0dk3uU
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Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, negó que se presentaran brotes de hepatitis en la 
comunidad de San Andrés Azumiatla por la ruptura de un tubo de drenaje que se presentó hace unas semanas, 
incluso dijo que cuentan con el certificado de la Secretaría de Salubridad que avala lo dicho. Por el contrario 
comentó que el posiblemente este tipo de casos se hayan presentado en los pozos particulares que se pudieran 
haber contaminado por el mal manejo de los mismo, los cuales se regulan por los habitantes, por lo que resaltó 

que tendrían que incluirse a la red de agua de Azumiatla para que se les apoyara. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49360niega-montiel-brotes-de-hepatitis-por-ruptura-en-
drenaje#.URNzskdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Rinde segundo informe Secretario de Medio Ambiente municipal 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, emitió este miércoles su segundo 
informe de actividades, en el destacó que se han tenido grandes avances en materia de la preservación de la 
naturaleza y se han realizado más acciones que han permitido ocupar los recursos naturales a diferencia de otras 
administraciones. En el marco de la inauguración de un Centro Deportivo en la tercera sección de San Ramón, el 
funcionario municipal resaltó que se obtuvo un área natural protegida en Valsequillo, con casi 14 mil hectáreas 

que se convirtieron parte del municipio, donde se creó el “cinturón verde”, que limita el crecimiento de la ciudad y 
su impacto ambiental. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49341rinde-segundo-informe-secretario-de-medio-ambiente-
municipal#.URN0ykdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Se precisa de una ley más completa en transparencia: Leyva 

María del Carmen Leyva Bathory, directora de la Coordinación de Transparencia del municipio de Puebla, 
consideró que debe haber una Ley más completa aplicada al ejercicio fiscal de transparencia para tener un acceso 
a la información efectivo, pues dijo que hay muchas entidades políticas interviniendo en la construcción de este 

tema que lo obstaculizan. Y es que expresó que desde hace muchos años se ha dicho que “la información es 
poder y al no tener esa información dejo de tener poder”,por lo que dijo que debe haber un trabajo constantes 
para que los ciudadanos ejerzan este derecho y exijan a los tres niveles de gobierno que abran su información a 
la ciudadanía. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49337se-precisa-de-una-ley-más-completa-en-transparencia-
leyva#.URN1OEdk3uU 
 

NG PUEBLA 

 Priistas inician consulta “La ciudad que queremos vs la ciudad que tenemos” 
A partir de este día y hasta el próximo domingo, estará abierta la consulta ciudadana “La Ciudad que Queremos o 

la Ciudad que Tenemos”, que ocuparán los regidores del PRI-PVEM del Ayuntamiento de Puebla para evaluar a 
través de los poblanos el trabajo de Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal. De cara al Segundo Informe de 
Gobierno de Rivera Pérez, basado en los resultados de esta encuesta, que culminará el 10 de febrero, se aplicará 
una calificación de 0 a 10 sobre los avances y rezagos del trabajo en este segundo año de la actual 
administración. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49333priistas-inician-consulta-“la-ciudad-que-queremos-vs-la-ciudad-que-
tenemos”#.URN1dUdk3uU 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 

 
HERALDO 

 Cierran calles por desviación de rutas 
Por segunda ocasión, vecinos de la colonia Tepeyac cerraron la calle Libertad debido  a que ya no quieren que 
pase el transporte público por sus vialidades, ya que éste está ocasionando daños en el pavimento y la red de 
drenaje. Los inconformes explicaron que tras la puesta en marcha de la Red Urbana de Transporte Articulado 

(RUTA) cuatro rutas –la 6, la 70, la S-21 y los Morados- tuvieron que cambiar su derrotero, y ahora estas 

http://www.ngpuebla.com/puebla/49360niega-montiel-brotes-de-hepatitis-por-ruptura-en-drenaje#.URNzskdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49360niega-montiel-brotes-de-hepatitis-por-ruptura-en-drenaje#.URNzskdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49341rinde-segundo-informe-secretario-de-medio-ambiente-municipal#.URN0ykdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49341rinde-segundo-informe-secretario-de-medio-ambiente-municipal#.URN0ykdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49337se-precisa-de-una-ley-más-completa-en-transparencia-leyva#.URN1OEdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49337se-precisa-de-una-ley-más-completa-en-transparencia-leyva#.URN1OEdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49333priistas-inician-consulta-#.URN1dUdk3uU
http://www.ngpuebla.com/puebla/49333priistas-inician-consulta-#.URN1dUdk3uU
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unidades del transporte público están afectando el pavimento y la red de drenaje de sus calles. Detallaron que 
hasta hace unos días, las cuatro rutas pasaban por la Diagonal Defensores de la República, pero ahora con el 
sistema de transporte RUTA fue cambiado su derrotero. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/ciudad/cierran-calles-por-desviaci%C3%B3n-de-rutas 
 

HERALDO 

 Gali Fayad oculta información sobre obras   
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, tendió un velo de opacidad sobre toda la información y 
documentación relacionada con el Centro Integral de Servicios (CIS), que se mantendrá durante los casi 24 años 

que establece el contrato de prestación de servicios. Así, los ciudadanos no podrán conocer ni los documentos del 
proceso de adjudicación ni el contrato ni las actas de entrega-recepción de las obras concluidas ni cualquier otro 
documento relacionado con una de las obras insignia del gobierno de Rafael Moreno Valle. La decisión fue tomada 
y firmada por Gali Fayad el pasado 22 de noviembre como se observa en el acuerdo de reserva –folio 
AV2012/07— que fue mostrado a este reportero. (Ernesto Aroche Aguilar) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/portada/gali-fayad-oculta-informaci%C3%B3n-sobre-obras 
 

 
 

MILENIO  

 Solicitan rectores la definición de límites territoriales 

El Consorcio de Universidades de Puebla solicitó a los presidentes de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; de San 
Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez; y de Cuautlancingo, Filomeno Sarmiento Torres y al Congreso del 

estado la definición de los límites territoriales entre los municipios. Durante reunión con los ediles sostenida en 
días pasados, los miembros de la agrupación de universidades ofrecieron realizar investigaciones y estudios que 
contribuyan a definir los límites territoriales. El Consorcio Universitario, integrado por el Tecnológico de Monterrey 
campus Puebla, la Universidad Iberoamericana, la Universidad Madero (Umad)…. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426f1910c     

 

 
 
E-CONSULTA 

 Espacios deportivos de primer nivel para Puebla: Gali 
“En breve más de 200 mil habitantes disfrutarán de espacios deportivos de Primer nivel en San Andrés Cholula”, 
expresó el Secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad. Con una inversión de casi 90 millones de pesos, 

la dependencia a su cargo construye el Centro de Actividad Física y Bienestar de Puebla, donde las familias 
podrán practicar deporte en espacios dignos y al alcance de su economía. El inmueble ubicado en la lateral recta a 
Cholula tiene una superficie de 5 mil metros cuadrados, cuenta con alberca semi-olímpica, espacios para 

recuperación de atletas de alto rendimiento, gimnasio, estacionamiento, salones de usos múltiples y cafetería. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13519 
 

 

E-CONSULTA 

 Límites entre San Andrés Cholula y Puebla, promesa incumplida 
El hecho de que los presidentes municipales de San Andrés Cholula y de Puebla no hayan resuelto el tema de 

límites territoriales es una promesa de campaña incumplida, consideró el presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns Diestel. Expresó la importancia de que los alcaldes 
y el propio Congreso del Estado se pongan "las pilas" para ponerle fin a este asunto que tiene muchos años sin 

que se resuelva y que fue una promesa de campaña que hicieron Miguel Ángel Huepa y Eduardo Rivera. (Erika 
Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/limites-entre-san-andres-cholula-

y-puebla-promesa-incumplida 
 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/ciudad/cierran-calles-por-desviaci%C3%B3n-de-rutas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/portada/gali-fayad-oculta-informaci%C3%B3n-sobre-obras
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426f1910c
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13519
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/limites-entre-san-andres-cholula-y-puebla-promesa-incumplida
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/limites-entre-san-andres-cholula-y-puebla-promesa-incumplida
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NG PUEBLA 

 SEDESOL realizará campaña intensa de '65 y más' 

Con el objetivo de que las personas de la tercera edad se incorporen a los programas federales se realizará una 
campaña intensa para promoverlos, así lo dio a conocer Juan Manuel Vega Rayet, delegado de Desarrollo Social 
(SEDESOL) en Puebla quien dijo que una de los primordiales será el de "65 y Más".El funcionario federal 
aprovechó para invitar a las personas que cumplan con el principal requisito que es la edad, para inscribirse y 
comenzar a ser beneficiados con los 500 pesos mensuales de apoyo para sus necesidades, así como conocer que 
otros beneficios cuentan con pertenecer a los programas federales. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/49345sedesol-realizará-campaña-intensa-de-65-y-más#.URN0A0dk3uU 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Colonos del sur piden sondear detalles de candidatos y evitar imposiciones  
 Comparece el secretario de gobierno Fernando Manzanilla ante diputados que le cuestionaba el gasto del 5 

de mayo habiendo tanta pobreza  y como se combate la inseguridad en zonas limítrofes, el secretario 
admite conflictos en 20 municipios previo al proceso y deja entre ver que será su ultima comparecencia 
cuando alguien le pregunta sobre la próxima dijo quien dijo que habrá otra eso contesto Fernando 

Manzanilla Prieto. 
 La Red de Franquicias califica a Eduardo Rivera como discreto y eficiente. 

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 De cara al proceso electoral se prevé, mire lo que viene, que el Ayuntamiento seda los mil 620 

portapendones que hay en el municipio para colocar propaganda política, así que vamos a ver las caritas de 
esos cuates y cuatas todo el santo día.  

 El alcalde de Puebla descartó buscar la gubernatura en los próximos comicios del 2018 luego de que los 

vecinos de la Guadalupe Hidalgo lo anteprecandidateran, finalmente ya están hablando de 2018 haga usted 
el favor.  

 Sobre el asunto del conflicto limítrofe el derecho y la razón jurídica asisten al municipio de Puebla para 
reclamar el pago de impuestos en esta zona, dice Eduardo Rivera, mientras que Miguel Ángel Huepa 
exhorta al ayuntamiento de Puebla a no confundir a la ciudadanía con cuestiones legales, así que revive 

este asunto, Tony Gali capitaliza no yo propondría, me sentaría, es un tema del Congreso, lo tiene que 
definir el Congreso, no lo puede usar nadie, porque el Congreso no define eso si hacen un informe y 
soflamean por todos lados, ya vio la publicidad de este muchacho el que los del PRI dicen que es un 
traidorazo, Edgar Salomón, ya vió hay paginas de Internet que las abre y su cara, no mano, como si valiera 
la pena enseñar las caras de éstos, alguna le parece estéticamente admirable, como para andarle viendo la 
cara, pongan su cara cuando en realidad nos la den a nosotros.  

 La publicidad de ERP, es un gasto innecesario dice Sandra Montalvo regidora del PRI, hinojo escuche a 

Sandra Montalvo ninguna critica, cuando EDG hacía publicidad, ya vez que ella es del grupo Doger, 

entonces seguimos en este primitivismo político, si lo hago yo o alguien de mi equipo si pero si hace alguien 
de otro equipo. 

 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

http://www.ngpuebla.com/puebla/49345sedesol-realizará-campaña-intensa-de-65-y-más#.URN0A0dk3uU
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 Comerciantes de la 28 de octubre realizaran una manifestación el próximo 20 de febrero para demandar 

condiciones justas para su trabajo dijo Rita amador.   
 Discreta y eficiente la sesión de Eduardo Rivera considero Javier Maldonado presidente de la red mexicana 

de franquicias, lo malo el conflicto de límites con San Andrés Cholula. 

  Los alcaldes Eduardo Rivera y miguel Ángel Huepa prometieron en campaña resolver el conflicto de limites 
territoriales, no lo han hecho y la gente lo va a cobrar en las urnas considero Eick Junganns. 

 La universidad Anahuac se suma a las voces que exigen solución considera que se ha generado 
incertidumbre para  quienes viven en esa zona limítrofe. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Los regidores del PRI iniciaron en el zócalo la consulta la ciudad que tenemos o la ciudad que queremos y 
busca obtener la opinión ciudadana sobre la gestión del edil ERP, los cabildantes expusieron que el 
domingo expondrán los resultados.  

 En este marco el edil inició una campaña de volanteo en la ciudad para informar los logros de su segundo 
año de gestión.  

 El regidor del PRD, Arturo Loyola exigió al Congreso del estado que ejecute acciones concretas para 
solucionar el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El coordinador de regidores del PRI, Julio César Sánchez Juárez, sentenció que exigirán al síndico Municipal 
se interponga la denuncia penal contra el Ayuntamiento de San Andrés Cholula por el cobro indebido de 
impuestos y el daño patrimonial que está ocasionando al Municipio de Puebla. 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, dijo que no le preocupa la denuncia 
civil que anunció el ayuntamiento de Puebla en contra de su administración por el cobro de impuestos 
“ilegales” en la zona limítrofe. 

 Regidores del PRI exigieron la renuncia de Pablo Montiel a la Secretaría de gobernación y de Eduardo 
Morales Garduño a la Secretaría de Desarrollo Social Municipal (Sedesom) para evitar el desvío de 

recursos públicos y seguir utilizando el vacío legal que evita a las autoridades a sancionar los actos 
anticipados de campaña 

 Con el objeto de conocer la opinión de los ciudadanos sobre el segundo año de gobierno del Presidente 
Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez, regidores del PRI este miércoles iniciaron una consulta 
ciudadana en el zócalo de la ciudad, en las unidades habitacionales, juntas auxiliares e inspectorías. 

 Previo a su segundo informe de Gobierno el alcalde de Puebla Eduardo Rivera inicio una campaña de 
volanteo en el crucero de la  11 sur, esto con la finalidad de dar a conocer  personalmente a los 
ciudadanos las acciones que esta realizando la comuna. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Suben el tono los alcaldes de Puebla y San Andrés Cholula por conflicto territorial. 
 Los priistas invitan a ciudadanos a calificar el segundo año del Alcalde Eduardo Rivera. 
 Regidora propone unidades exclusivas para mujeres en el sistema RUTA   

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

javascript:envivo()
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Un hombre de la tercera edad fue asesinado dentro de su domicilio en la colonia Belisario Domínguez  se 
cree que el Mobil fue el robo de 250 mil pesos que el hoy occiso iba a recibir. 

 En la colonia 3 cruces otro  homicidio fue cometido contra un hombre de 44 años ya se investiga las 
causas de este brutal asesinato.    

 Un hombre quien recolectaba cartón encontró la muerte en calles de la colonia bello horizonte las 

autoridades investigan si fue atropellado o se trato de una caída. 
 Habla el presidente municipal de San Andrés Cholula Migue ángel Huepa y afirmo que no teme a una 

denuncia civil para el conflicto de la zona limítrofe con la capital poblana. 
 Los pozos que fueron revisados en San Andrés Azumiatla resultaron positivos a la contaminación con la  

bacteria e-coli ahora entrara en operación una brigada de emergencia sanitaria. 

 El secretario general de gobierno Fernando Manzanilla fue el primero en comparecer ante el congreso del 
estado temas como la inseguridad, limites territoriales entre  Puebla y San Andrés Cholula y Olintla fueron 

los mas cuestionados. 
 La sendas que construyo la administración pasada podría desaparecer tal y como lo anuncio el regidor 

Octavio Castilla al referirse que por obras de rehabilitación de calles las nomenclaturas ya fueron retiradas. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Hallaron el cadáver de un hombre de 25 años de edad en un paraje de la carretera de Santa Isabel 
Cholula, vestía ropa de mujer, al parecer lo mataron a golpes. 

 También matan a golpes a un hombre de 74 años de edad en su casa en la colonia Belisario Domínguez, 

dicen que le habían robado su pensión de 250 mil pesos que los había cobrado horas antes.  

 Habitantes de la colonia Galaxia la Laguna aseguran que desde hace dos años no cuentan con el servicio 
de alumbrado público, el ayuntamiento afirma que ya se trabaja para que se tenga este servicio 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Acusa edil de Chiapa a la CTM de realizar cobros indebidos 
El presidente municipal de San José Chiapa, Filogonio Vargas Torres, acusó a Leobardo Soto Martínez, secretario 
General de la Confederación de Trabajadores de México en Puebla (CTM), de realizar cobros indebidos a los 

propietarios de camiones de carga que trabajan en el municipio para la construcción de la planta de automóviles 

de lujo Audi, así como su intención de establecer una ruta local. En entrevista, desmintió que vía el Ayuntamiento 
se esté exigiendo cualquier tipo de pago para transitar libremente por el municipio a los transportistas, y señaló 
que integrantes de la CTM son quienes están realizando este tipo de acciones.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870152.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se enfrentan por adelantados 
Los representantes del PRI, MC y PT ante el Instituto Electoral del Estado rompieron el quórum de la sesión de 
este martes en la que se abordaba la segunda denuncia por actos anticipados de campaña en lo que va del 
proceso electoral 2013 tras denunciar una "omisión" por parte del órgano electoral para investigar de oficio la 
promoción de aspirantes a candidatos en todo el estado.  Los representantes de estos institutos políticos José 

Alarcón Hernández, Jorge Luis Blancarte Morales y Alfonso Rodríguez Priañez, respectivamente, abandonaron sus 

asientos en el Consejo General. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870128.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Deja Fernández Dávalos la rectoría de la Ibero Puebla   

El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla (Ibero), David Fernández Dávalos, anunció su renuncia a la 
rectoría de la institución para el próximo 29 de abril, debido a que asumirá un trabajo apostólico en el P. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870152.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870128.htm
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Provincial de la Compañía de Jesús de México en el mes de octubre. A través de un comunicado enviado por la 
universidad, dijo que esta noticia ya es conocida por el senado Universitario, máxima autoridad colegiada, a fin de 
que se lleve a cabo el proceso de nombramiento de nuevo rector. "Me ha pedido estar listo para asumir el nuevo 
trabajo apostólico en el mes de octubre del año en curso, me veo obligado a dejar la rectoría de la Universidad 
Iberoamericana Puebla el próximo 29 de abril", cita. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870215.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Descarta Riestra Piña pasivos graves en municipios  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, aclaró que no existen municipios 

'en banca rota' o endeudados como sucede en Cuernavaca y Acapulco, pero es necesario tomar las previsiones 
para evitar que  la entidad forme parte de esa lista. Durante la sesión ordinaria, la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión exhortó a las entidades federativas a que, a través de sus órganos correspondientes, 
realicen auditorias en materia de deuda pública y contratación de obligaciones de pagos de los municipios, estado 
y otras. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 En breve, borrador de Pacto por Puebla: SGG 

A 15 días de que el gobernador, Rafael Moreno Valle, anunció que replicará el Pacto por México, en Puebla, se 

tiene un documento borrador que el gobierno del estado enviará a los distintos grupos de la sociedad y partido, 
que manifestaron su interés por participar. El titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG) del estado, 
Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer que el interés del mandatario estatal es que el documento sea conocido 
por todos los interesados y que estos hagan las observaciones necesarias, que contribuyan a su 
perfeccionamiento. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se reúne CAIP con Sujetos Obligados en Transparencia  
Con el objetivo de generar vínculos con los Sujetos Obligados de la Ley de Transparencia para fomentar las 
buenas prácticas en la materia, el Pleno de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales (CAIP), inició reuniones de trabajo con los diferentes titulares de los 108 organismos que por 
obligación, deben presentar su información pública de oficio actualizada, en los diferentes portales de internet. 

(Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

 Entrega Conacyt  172 mdp  a empresa de innovación  
Inversiones por más de 172.9 millones de pesos para proyectos de investigación, desarrollo tecnológico e 
innovación, detonaron 18 empresas con apoyos del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) como 
parte del programa de estímulos 2012. Fueron más de 84 millones 188 mil pesos aportados por el sector público 
como parte del programa de estímulos a la investigación, desarrollo tecnológico e innovación, que derivaron en 
aplicaciones futuras para su comercialización futura. El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
económico, Pablo Rodríguez Regordosa, confirmó que la convocatoria para los proyectos 2013 ya está disponible, 

cerrándose el 28 de febrero. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Llama rector de la Anáhuac a resolver conflicto limítrofe 
El rector de la Universidad Anáhuac Puebla, José Mata Temoltzin, hizo un llamado a las autoridades 
correspondientes para que se resuelva finalmente el tema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés 
Cholula y este no sea tomado nuevamente como bandera electoral, con rumbo a las elecciones de julio próximo. 

En un acercamiento con medios de comunicación, exhortó al Congreso del estado a que conflicto llegue a su fin, 
'es un tema de voluntad política', porque los argumentos jurídicos y los argumentos históricos están ahí. Lamentó 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2870215.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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que los "dimes y diretes" de los legisladores locales solo sean de momento, que van y vienen, pero es la 
ciudadanía quien debe exigir a los diputados para resolver esta problemática. (Abel Cuapa/)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Riña en Atlixco deja dos muertos 
Una riña en el centro nocturno denominado Tabares, ubicado en el Centro de Atlixco, dejó como saldo dos 

hombres muertos y una mujer herida por los impactos de bala que recibieron. La agresión ocurrió la madrugada 
de este miércoles, hasta el momento se desconoce cuál fue el motivo, sin embargo, de acuerdo a los primeros 

reportes un cliente de nombre José Rodríguez, de 25 años, aproximadamente, murió en el lugar. Al ser reportado 
el incidente, se logró trasladar al hospital Municipal de Atlixco a los empleados Javier Soriano e Irene Juárez, de 
24 y 26 años, respectivamente. Una vez en el nosocomio el estado de salud de Javier se complicó y falleció; así 
que personal médico solicitó la intervención del Ministerio Público. (Charo Murrillo)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Manzanilla avizora su salida del gobierno 
Entre galimatías y bromas, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, abrió las puertas a su salida de 
la dependencia en función de la convocatoria que en las próximas semanas emita el Partido Acción Nacional (PAN) 

al iniciarse la glosa del II Informe de Gobierno estatal. Ante un Congreso anodino, salvo algunas intervenciones 

que intentaron profundizar en la función de la dependencia, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, 
reveló ante los diputados que desconoce su futuro en la vida pública del estado el cual evaluará en los próximos 
días. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105697 
  

INTOLERANCIA 

 Persisten las carencias en hospitales de Puebla 
Con apenas 17 médicos y 12 camas, el gobierno de Rafael Moreno Valle pretende dar servicio a más de 44 mil 
habitantes de ocho municipios en la zona de la comunidad de Ahuacatlán, en la Sierra Norte de Puebla. El 

problema de la carencia de médicos en el estado es una constante, lo que deriva en una saturación de consultas 
por galeno, malos tratos y atención deficiente a los pacientes. Este miércoles apenas se colocó la primera piedra 
para la construcción del Hospital Integral, que contará apenas con nueve médicos especialistas y ocho médicos 
generales, la gran mayoría de las personas serán atendidas mediante el Seguro Popular. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105698 
 

INTOLERANCIA 

 David Fernández dejará la Rectoría de la UIA 
A casi cinco años de tomar la Rectoría del campus Puebla de la Universidad Iberoamericana (UIA), el rector de 
esa casa de estudios jesuita, David Fernández Dávalos, anunció su separación del cargo, en acuerdo con el 

provincial de la Compañía de Jesús en México, quien le solicitó alistarse para asumir un nuevo trabajo apostólico 
para el mes de octubre de 2013. En un comunicado, esa institución poblana informó que Fernández Dávalos se ve 
obligado a dejar la Rectoría del campus poblano de la Ibero para el día 29 de abril de este año, solamente a 4 
años 9 meses de tomar el cargo, aunque aclaró que su nueva responsabilidad inicia en el tercer trimestre de 
2013, sin embargo tomará un periodo sabático de 5 meses para lograr la mejor preparación para la actividad que 
llevará a cabo. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105699 
 

 
 
CAMBIO  

 Gobierno analiza perfiles para ocupar la SSP: RMV 
 Al asegurar que la prioridad de la administración estatal es mantener a Puebla como una entidad segura, el 

gobernador Rafael Moreno Valle detalló que aún se encuentra analizando perfiles para ocupar la Secretaría de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105697
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105698
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105699
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Seguridad Pública. No obstante, dijo que le dará unas semanas más al encargado de despacho Juan Sánchez 
Zarza para observar su desempeño. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2227-gobierno-analiza-perfiles-para-
ocupar-la-ssp-rmv 
 

CAMBIO  

 El Congreso confía en el actuar del IEE: Riestra 
Mario Riestra Piña defendió la actuación del Instituto Electoral del Estado tras el ridículo que protagonizó al 

determinar sólo una “sugerencia” para que los funcionarios públicos acaten la norma electoral, pues aseguró que 

el Congreso del estado confía en el máximo organismo de elecciones en el estado. El martes pasado, durante la 
sesión del IEE y ante los actos anticipados de campaña, el Consejo General del órgano simuló que asumirán su 
papel de vigilar la equidad del proceso y aprobaron un exhorto a los funcionarios públicos para evitar la avalancha 
de espectaculares y la promoción personal. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2224-el-congreso-conf%C3%ADa-en-el-
actuar-del-iee-riestra  

 
CAMBIO  

 El 5 de mayo no arrancará la construcción de Audi 
La colocación de la primera piedra de Audi, prevista para el 5 de mayo en San José Chiapa y anunciada por el 
secretario de Infraestructura, Antonio Gali, fue cancelada. Por lo tanto, el gobierno del estado y los directivos de 
la firma alemana afinan detalles para determinar una nueva fecha del arranque oficial de la construcción de la 
planta automotriz. En entrevista, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 

Rodríguez Regordosa, descartó que el 5 de mayo sea la fecha de la colocación de la primera piedra. (Osvaldo 
Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2200-el-5-de-mayo-no-arrancar%C3%A1-
la-construcci%C3%B3n-de-audi  
  
CAMBIO  

 Aguilar Chedraui comienza a despedirse del gabinete 
Jorge Aguilar Chedraui dejó entrever que no seguirá al frente de la Secretaría de Salud, toda vez que durante su 
discurso en la gira por el municipio de Ahuacatlán aseguró que desde el lugar donde esté, continuará apoyando el 
trabajo del gobernador Rafael Moreno Valle. “Yo quiero agradecerle al gobernador, permitirme ser parte de su 
equipo, que me permita trabajar con usted llevando la salud a donde usted me indique y quiero asegurarle 

también gobernador que desde donde me toque, seguirá contando con un servidor”, apuntó. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2214-aguilar-chedraui-comienza-a-

despedirse-del-gabinete  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aseguran PRD avance de 80% en negociaciones de alianza con el PAN 
Las negociaciones entre el PAN y el PRD para concretar una alianza electoral en Puebla llevan un avance de 80 
por ciento, aseguró el secretario General del sol azteca, Julián Rendón Tapia, quien avaló la posibilidad de que el 
aspirante morenovallista Antonio Gali Fayad abandere a ambos partidos en la pugna por la presidencia municipal 
de Puebla. A su vez, el PRD impulsará el registro de 77 candidaturas, entre la que se encontraría la del ex 
dirigente estatal del sol azteca Miguel Ángel de la Rosa Esparza, pese a la denuncia penal que enfrenta por un 
presupuesto fraude financiero. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-prd-avance-de-80-en-negociaciones-de-alianza-

con-el-pan_id_19907.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Veta Gali Fayad información sobre el Centro Integral de Servicios por 23 años 

Toda la información sobre las obras del Centro Integral de Servicios (CIS), que implica una deuda de 3 mil 800 
millones de pesos para el estado de Puebla durante 24 años, está vetada para el conocimiento de la opinión 
pública durante casi el mismo tiempo –23 años– por una decisión del titular de la Secretaría de Infraestructura 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2227-gobierno-analiza-perfiles-para-ocupar-la-ssp-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2227-gobierno-analiza-perfiles-para-ocupar-la-ssp-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2224-el-congreso-conf%C3%ADa-en-el-actuar-del-iee-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2224-el-congreso-conf%C3%ADa-en-el-actuar-del-iee-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2200-el-5-de-mayo-no-arrancar%C3%A1-la-construcci%C3%B3n-de-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2200-el-5-de-mayo-no-arrancar%C3%A1-la-construcci%C3%B3n-de-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2214-aguilar-chedraui-comienza-a-despedirse-del-gabinete
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/2214-aguilar-chedraui-comienza-a-despedirse-del-gabinete
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-prd-avance-de-80-en-negociaciones-de-alianza-con-el-pan_id_19907.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-prd-avance-de-80-en-negociaciones-de-alianza-con-el-pan_id_19907.html
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(SI), José Antonio Gali Fayad. Ayer se conoció que ante una solicitud de información sobre los documentos del 
proceso de adjudicación, entrega de recursos, supervisiones y otros aspectos fundamentales del inmueble, Gali 
Fayad emitió el pasado 22 de noviembre el acuerdo de reserva folio AV2012/07. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/veta-gali-fayad-informacion-sobre-el-centro-integral-de-
servicios-por-23-anos_id_19912.html  

 

 
 
MILENIO  

 El 16 de febrero, PRD define si va en alianza con el PAN 
El consejo general del PRD definirá el próximo 16 de febrero si se inician o no las negociaciones para ir en alianza 
con el Partido Acción Nacional, aseguró Julián Rendón Tapia, secretario general del sol azteca. El perredista 
informó que será durante la celebración del consejo general que los 158 integrantes del órgano de gobierno del 

PRD votarán las condiciones bajo las que aceptarían firmar –por segunda ocasión- un convenio de coalición con el 
partido albiazul. En ese sentido, dijo que existe un 80 por ciento de posibilidades de que el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), acceda a ser el aliado del PAN. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426eee529   
 
MILENIO  

 Jorge Aguilar definirá sus aspiraciones durante abril  
El secretario de Salud en el estado, Jorge Aguilar Chedraui, aseguró que definirá sus aspiraciones a algún cargo 
de elección popular la primera semana de abril y así ajustarse a los tiempos establecidos por las autoridades 

electorales. En entrevista al finalizar la colocación de la primera piedra para la construcción del Hospital Integral 
de Ahuacatlán, el funcionario expresó que continuará colaborando con el gobernador, Rafael Moreno Valle, en 
cualquier área en la que se encuentre en un futuro próximo. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426ef7c73      
 
MILENIO  

 En 2012, la Contraloría inició procesos contra 85 servidores y 2 empresas 
Durante el ejercicio de 2012, la Contraloría del estado inició procedimiento administrativo de determinación de 
responsabilidades contra 85 servidores públicos y dos empresas constructoras, informó la titular de la 
dependencia, Patricia Leal Islas. Aunque no precisó las dependencias donde se registró mayor cantidad de 

procesos, ni el nombre de las empresas constructoras, comentó que algunos trabajadores están vinculados al 
tema de obra pública. Expresó que en el caso de los servidores públicos, el 50 por ciento de los casos están 
firmes, lo que significa que agotaron todas las instancias legales para su defensa y que ya fueron sancionados. 

(Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426ebdacf  
 

MILENIO  

 Diez proveedoras automotrices se instalarán en Chiapa en corto plazo 
El secretario de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, dijo que 

al menos diez empresas proveedoras de insumos automotrices podrían instalarse en el corredor industrial de San 
José Chiapa en el corto plazo y será durante el primer semestre de este 2013 cuando se coloque la primera piedra 
de la nueva planta de Audi. Explicó que autoridades de gobierno mantienen recorridos con inversionistas para 
definir los polígonos industriales de ubicación, ya que se fijarán restricciones de distancia entre la ensambladora 
de autos de lujo y la cadena de proveedores. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426f26f7b   

 

 
 

E-CONSULTA 

 Pide el PRD fincar responsabilidad por empresas fantasma 
La responsabilidad de la asignación de contratos por 10 millones de pesos a las empresas Mar de México 
Comercializadora y Consorcio Constructor Magestic, a cargo de la remodelación del Mesón del Cristo, donde 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/veta-gali-fayad-informacion-sobre-el-centro-integral-de-servicios-por-23-anos_id_19912.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/veta-gali-fayad-informacion-sobre-el-centro-integral-de-servicios-por-23-anos_id_19912.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426eee529
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426ef7c73
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426ebdacf
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426f26f7b
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instalarán las nuevas oficinas del Poder Legislativo, pudiera recaer sobre la ex directora Administrativa del 
Congreso Local, Nadia Cabrera, de probarse que se trata de empresas fantasma y sobre el líder de la fracción 
priísta, Edgar Salomón Escorza. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13523 
 

E-CONSULTA 

 Manzanilla duda sobre su permanencia en la SGG ante diputados 

Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, evitó hacer un pronunciamiento concreto de su futuro 
político, pero puntualizó que definirá su situación una vez que el Partido Acción Nacional publique la convocatoria 

para la selección de candidatos. Como parte de la sesión de preguntas al titular de la Secretaría General de 
Gobierno, el diputado aliancista Héctor Alonso Granados, comentó al funcionario que espera ser parte aún del 
legislativo para la comparecencia de Manzanilla Prieto en 2014, a lo que éste respondió de manera irónica “¿Y 
quién dijo si yo voy a tener otra comparecencia?”, comentario que fue respondido con aplausos de los presentes 
en el pleno del Congreso local. (Shanik David) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13522 
 
 

E-CONSULTA 

 Manzanilla evade precisar cuál será su futuro político 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno, evitó hacer un pronunciamiento concreto de su futuro 
político, pero puntualizó  definirá su situación una vez que el PAN publique la convocatoria para la selección de 
candidatos. La postura de Manzanilla Prieto se dio durante su comparecencia, luego de que el diputado Héctor 
Alonso  Granados (Nueva Alianza) le agradeció de manera adelantada el apoyo mostrado, ya que, el siguiente 

año, el periodo del legislador aliancista habrá concluido. (Mariana Quiroga) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13518 
 
 

E-CONSULTA 

 Solicita Trauwitz al Congreso su ciudadanía como poblano 

Ángel Francisco Javier Trauwitz Echeguren, secretario de Turismo de Puebla, es el tercer funcionario del gabinete 
morenovallista que solicita su ciudadanía como poblano, después de que el Congreso de Puebla se la concedió a 
Fernando Manzanilla Prieto y Roberto Moya Clemente, secretarios de Gobierno y Finanzas. Este miércoles en la 
sesión del Congreso Local, después de la comparecencia de Fernando Manzanilla, la mesa directiva turnó a la 
comisión de Gobernación la solicitud del secretario de Turismo, junto con las de otros cuatro ciudadanos 
interesados en obtener la ciudadanía poblana: Marco Antonio Rodríguez Acosta, Adán González Valerdi, Filomeno 
Cruz Gutiérrez y Rodolfo Chávez Escudero. (Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13517 
 

 

E-CONSULTA 

 Fernández Dávalos, rector rebelde que encaró al gobierno 
El rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos elevó la calidad educativa en la 
institución y consolidó proyectos de ampliación de infraestructura de esta universidad privada, su periodo se 
distinguió por la rebeldía y sus críticas constructivas a las acciones de los gobiernos federal, estatal y municipal. 

El rector Fernández Dávalos fue sucesor de Fernando Fernández Font, tiene 55 años de edad y fue ordenado 
sacerdote a los 32 años. Bajo su cargo ha mantenido una postura a favor de los indígenas y de los grupos 
vulnerables. (Gerardo Rojas González)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-
rebelde-que-encaro-al-gobierno 
 

E-CONSULTA 

 Nombra el PAN a Néstor Gordillo como secretario de Elecciones 
En sesión extraordinaria, los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Puebla, aprobaron por unanimidad los nombramientos de los Secretarios propuestos por el dirigente estatal, 
Rafael Micalco Méndez, así como la emisión de la convocatoria a la VI Asamblea Estatal de Acción Juvenil. En su 
carácter de dirigente estatal, Micalco Méndez propuso a José David Vázquez Matamoros como secretario general 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13523
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13522
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13518
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=13517
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-rebelde-que-encaro-al-gobierno
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-rebelde-que-encaro-al-gobierno
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del CDE, a Vicente Nájera Gutiérrez como tesorero estatal, a Félix Hernández Hernández como secretario de 

Fortalecimiento Interno, a Celia Bonaga Ruiz como secretaria de Acción de Gobierno. (e-consulta)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-
rebelde-que-encaro-al-gobierno 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fernando Manzanilla compareció ante el Congreso local 

El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, compareció tersamente durante tres horas ante los 
diputados de la LVIII Legislatura local, donde señaló cinco temas de relevancia. La seguridad, dijo, es el tema que 
más preocupa a la sociedad, en este inicio de año hay gobernabilidad, pero hay focos amarillos en 15 municipios; 
también habló sobre el Pacto por Puebla, indicó que está en proceso aunque aún no se sabe qué partidos lo van a 
firmar. El funcionario estatal reconoció el despido de 3 mil empleados de oficinas de Gobierno y el proceso judicial 
a una docena de casos de funcionarios de la pasada administración. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rinden protesta 10 nuevos delegados estatales del Issste 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), 
Sebastián Lerdo de Tejada, tomó protesta a diez nuevos delegados estatales del Instituto, que fueron ratificados 

por la Junta Directiva en su sesión pasada, a fin de que asuman sus cargos de inmediato y trabajen con respeto a 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y con estricto apego a la ley orgánica de la institución. 
Lerdo de Tejada conminó a este primer grupo de delegados de la nueva administración, a trabajar siempre en 
beneficio de la derechohabiencia y con el compromiso de dar servicios de salud con mayor calidad y calidez. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 UPVA anuncia marchas para exigir condiciones justas de trabajo 
Comerciantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes (UPVA) “28 de Octubre” anunciaron que 
participarán en la Marcha por la Liberación Nacional Democrática Popular que se llevará a cabo el 20 de febrero, 
para demandar condiciones justas de trabajo y apoyos para que puedan desarrollar su actividad productiva. En 
rueda de prensa la representante de los ambulantes, Rita Amador, dijo que desafortunadamente los gobiernos 

federal y estatal no han invertido en la creación de fuentes de trabajo permanentes y bien remunerados, ni en la 

construcción de instalaciones para el comercio popular. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Consejo General del IFE vuelve analizar dictamen de Fiscalización 

El Consejo General del Instituto Federal electoral (IFE) inició la sesión extraordinaria para analizar el dictamen de 
la Unidad de Fiscalización sobre los topes de gastos de campaña de la “elección presidencial”, que quedó 
pospuesto desde el pasado miércoles. La discusión se aplazó porque la mayoría de los consejeros coincidieron en 
que análisis del informe de la Unidad de fiscalización sobre los gastos de las campañas presidenciales del 2012 
eran muy complejos y por lo tanto el dictamen no podría darse en tan poco tiempo. Además de que el tema tuvo 
presión mediática y partidista ante las molestias por las multas señaladas. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Preparan Carnaval de San Pedro Cholula 
Los días 16 y 17 de febrero se llevará a cabo el tradicional Carnaval en San Pedro Cholula, en el que participarán 
13 batallones con cerca de 2 mil 500 danzantes. También se emplearán 5 toneladas de pólvora. El general en jefe 
de los batallones participantes, Ignacio Luis Cuateco Centeno,  reconoció que si bien el carnaval de San Pedro es 
una réplica del de Huejotzingo, la intención es que los visitantes aprecien la cultura de la región de manera más 
ordenada y sin riesgos. Por lo anterior, el consumo de bebidas alcohólicas en el primer cuadro está prohibido, 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-rebelde-que-encaro-al-gobierno
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/fernandez-davalos-rector-rebelde-que-encaro-al-gobierno
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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además de que son menos batallones los que participan. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 El PRI atacará al sector juvenil para conseguir más votos 
La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, trazó la estrategia que tiene desarrollada para la próxima elección de 
Puebla y que consiste en atacar a la población juvenil que representa la mayor población votante de la entidad. A 

partir de este día la funcionaria del Partido Revolucionario institucional comenzó a publicar en su cuenta de Twitter 
una serie de gráficos en los que su partido analiza la situación electoral de cada estado. Destaca que se ha 

enfocado concretamente a la entidad poblana y que en la misma señala el alto número de votación joven que hay. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-atacara-al-sector-juvenil-para-conseguir-mas-votos      
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gali cuenta con el apoyo del PRD 
Integrantes del PRD en Puebla, advirtieron que si no se cumple el requisito de no proponer un candidato  ligado al 
Yunque pero también que el candidato salga por consenso entre el Sol  Azteca y PAN, no habrá alianza. El 

secretario general del PRD, Julián Rendón, reiteró que hasta el momento se lleva un avance de hasta un 80 por 
ciento de avance en esta alianza; sin embargo, en caso de que no se cumplan con estos dos requisitos, no se 
unirán. El perredista asevero que para su partido es importante que se trate de preferencia de un candidato 

ciudadano, como el caso del actual secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49064 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se despide Manzanilla; diputados le aplauden 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, confirmó que en los próximos días se podría 
generar su salida del gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle, ya que manera sutil ante diputados, reconoció 
que ya no comparecerá. Ante comentarios del diputado por Nueva  Alianza, Héctor Alonso Granados, quien se 
despedía ya que no estaría presente en la tercera comparecencia, ya que se cambia de legislatura, el actual titular 
de la SGG, simplemente corrigió al legislador panalista y sentenció que no estará en este mismo lugar 

(compareciendo), el próximo año. “¿Quién dijo que yo voy a tener otra comparecencia?”, terminando esta frase 
con una gran sonrisa y la sorpresa de todos los presentes. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49062 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Goza Puebla de gobernabilidad y seguridad: Manzanilla Prieto 
El estado de Puebla se mantiene con los mejores índices en materia de seguridad y gobernabilidad, afirmó el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al dar inicio a las comparecencias de secretarios de 
estado, como parte del glose del Segundo Informe de Labores de gobierno. El diputado priísta David Huerta, fue 
quien fijó la postura de su bancada sin hacer preguntas incómodas al funcionario, lo que generó que el legislador, 
José Juan Espinosa Torres criticara al PRI de ser sumiso ante la administración que encabeza Rafael Moreno Valle 

Rosas. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49059 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sin capital político, Pablo Rodríguez advierte que no declinará por ningún candidato  
El secretario de Economía, Trabajo y Competitividad (Secotrade), estatal, Pablo Rodríguez Regordosa, aseguró 
que no ha declinado por ninguno de los aspirantes a abanderar al PAN en las elecciones de este año a la 
presidencia de la capital poblana, y que él sólo está en espera de que su partido emita la convocatoria para que 
tome la decisión de registrarse como precandidato. En entrevista, tras hacer entrega de reconocimientos a 
empresas participantes en el Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo  Tecnológico e Innovación, el 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-pri-atacara-al-sector-juvenil-para-conseguir-mas-votos
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49064
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49062
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49059
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funcionario también se deslindó de los espectaculares de una revista que promueven su imagen bajo la batuta de 
Audi. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Avala Mario Riestra labor de los consejeros electorales 
El presidente del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, avaló la labor de los consejeros del IEE, al asegurar que 

hasta el momento se ha mantenido un clima de transparencia y equidad. En entrevista, el coordinador de la 
fracción parlamentaria  del PAN,  sentenció que es importante que los consejeros electorales intenten mantener el 

clima de equidad, de transparencia y de imparcialidad para todas las fuerzas políticas, con la intensión de evitar 
que los comicios se afecten.. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 CDE aprueba nombramientos de secretarios 
En sesión extraordinaria, los miembros del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en 

Puebla, aprobaron por unanimidad los nombramientos de los Secretarios propuestos por el dirigente estatal, 
diputado Rafael Micalco Méndez, así como la emisión de la convocatoria a la VI Asamblea Estatal de Acción 
Juvenil. Con una votación unánime, los integrantes del Comité Directivo Estatal avalaron los nombramientos a las 
distintas secretarías para el periodo 2012-2015. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

   

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI pide al IEE sancionar campañas adelantadas, incluso las de sus militantes 

Tanto la dirigente municipal, Claudia Hernández Medina como el representante ante el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Alarcón Hernández, aseguraron que el órgano 
electoral debe de actuar contra la promoción anticipada de funcionarios públicos y cualquier ciudadano que 
pretenda una candidatura. Por separado, la líder en el municipio del tricolor, consideró que la autoridad electoral 
no debe de ser omisa ante las acciones de algunos secretarios de gobierno y de cualquier otro ciudadano que 
milite o no en el PRI, ya que afirmó es una cuestión de respeto a la Ley electoral y de equidad en el proceso. 
(Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36071:pri-pide-al-iee-sancionar-
campa%C3%B1as-adelantadas-incluso-las-de-sus-militantes&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Manzanilla “bromea” en la que pudo ser su última comparecencia en el Congreso 
A pesar de que en reiteradas ocasiones durante su comparecencia en el Congreso local, el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se despidió de los diputados locales e insinuó su salida de la dependencia 
aseguró que era una "broma" y que para definir su situación política tendrá que esperar lo que decida con su 
familia y lo que se estipule en la convocatoria de Acción Nacional. Durante su encuentro con el Legislativo para la 

glosa del segundo informe de Rafael Moreno Valle, el secretario General de Gobierno preguntó al diputado de 
Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados: ¿Quién te dijo que habrá otra comparecencia? (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36070:manzanilla-
%E2%80%9Cbromea%E2%80%9D-en-lo-que-considera-pudo-ser-su-%C3%BAltima-comparecencia-en-el-
congreso&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 Doger muestra músculo; recibe apoyo de 2 mil ciudadanos de Plan-C 
Es momento de involucrarnos en el desarrollo de Puebla, de suscribir un contrato social que delimite la acción del 
gobierno y potencialice a los ciudadanos, porque tenemos derecho a exigir una mejor ciudad, próspera pero 
equitativa, afirmó Enrique Doger Guerrero al firmar un acuerdo con la organización “Plan-C, Ciudadanos Alzamos 

la Voz”. Ante miles de personas, el diputado federal refirió que los ciudadanos “tenemos derecho a ser felices y a 
tener una vida digna”, pero es necesario de la participación activa de todos los poblanos a través de las 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36071:pri-pide-al-iee-sancionar-campa%C3%B1as-adelantadas-incluso-las-de-sus-militantes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36071:pri-pide-al-iee-sancionar-campa%C3%B1as-adelantadas-incluso-las-de-sus-militantes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36070:manzanilla-%E2%80%9Cbromea%E2%80%9D-en-lo-que-considera-pudo-ser-su-%C3%BAltima-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36070:manzanilla-%E2%80%9Cbromea%E2%80%9D-en-lo-que-considera-pudo-ser-su-%C3%BAltima-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36070:manzanilla-%E2%80%9Cbromea%E2%80%9D-en-lo-que-considera-pudo-ser-su-%C3%BAltima-comparecencia-en-el-congreso&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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organizaciones sociales que no militan en ningún partido. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36013:doger-muestra-m%C3%BAsculo-
recibe-apoyo-de-2-mil-ciudadanos-de-plan-c&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 SEP sancionará a maestros de Puebla que abandonen aulas para protestar por reforma 
educativa 

Luis Maldonado Venegas –secretario de Educación Pública de Puebla- sostuvo que respetará cualquier tipo de 
manifestaciones que realicen los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) por el 

tema de la reforma educativa, siempre y cuando no afecten a los estudiantes. “Las manifestaciones y protestas se 
encuentran inmersos en los derechos constitucionales de los docentes, y la SEP lo respetará, claro, sin que esto 
signifique dejen de cumplir con sus responsabilidades dentro de las aulas”, dijo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36058:sep-sancionar%C3%A1-a-
maestros-de-puebla-que-abandonen-aulas-para-protestar-por-reforma-educativa&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 José Álvaro Parra Salazar, nuevo delegado del ISSSTE en Puebla 
El médico José Álvaro Parra Salazar fue nombrado delegado  del ISSSTE en Puebla, se trata de un especialista en 
cirugía cardiotorácica y ocupó el cargo de coordinador clínico de Trasplantes del IMSS. El Director General del 

ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada, tomó protesta a diez nuevos Delegados Estatales del Instituto, que fueron 
ratificados por la Junta Directiva en su sesión pasada, a fin de que asuman sus cargos de inmediato y trabajen 
con respeto a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y con estricto apego a la ley orgánica de la 
institución. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36033:jos%C3%A9-%C3%A1lvaro-parra-
salazar-nuevo-delegado-del-issste-en-puebla&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Inició Secretaría General de Gobierno comparecencias en el Congreso del Estado 
En Sesión Pública Ordinaria, los Diputados de la LVIII legislatura del Congreso del Estado iniciaron el análisis del 
Segundo Informe de Gobierno del Ejecutivo del Estado, con la comparecencia del Secretario General de Gobierno, 
Fernando Luis Manzanilla Prieto, quien destacó cinco ejes rectores: Legalidad, Gobernabilidad, Protección de la 

sociedad,  Gobernanza participativa y Eficiencia institucional e innovación; además de la construcción de un 
Modelo de Paz Social y Corresponsabilidad, la cual constituye la columna vertebral de las acciones de la Secretaría 

a su cargo, permitiendo un orden en la ejecución efectiva de planes y programas, basado en los valores de 
colaboración, efectividad, verdad, y conocimiento. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-Secretaria-General-
de-Gobierno-comparecencias-en-el-Congreso-del-Estado&id=41378 
 

RETO DIARIO 

 RMV coloca primera piedra del Hospital Integral de Ahuacatlán 
Con el propósito de ofrecer servicios de salud de calidad a más de 44 mil habitantes de ocho municipios de la 

Sierra Norte, el Gobernador Rafael Moreno Valle colocó la primera piedra del Hospital Integral de Ahuacatlán, que 
tendrá una inversión de 43 millones de pesos y estará listo en junio próximo. Este nosocomio, indicó el 
Mandatario permitirá que los serranos reciban atención médica, sin necesidad de desplazarse de sus lugares de 
origen, “como lo merece todo poblano". (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-coloca-primera-

piedra-del-Hospital-Integral-de-Ahuacatlan&id=41375 

RETO DIARIO 

 Tianguis Turístico podría inaugurarse en San Pedro Cholula 
Existe una gran posibilidad de que San Pedro Cholula sea el lugar donde se inaugure el Tianguis Turístico en 

marzo próximo, debido a que la imagen que muestra la iglesia de la Señora de los Remedios y en el fondo el 
volcán Popocatépetl es una de las portadas con las que el evento turístico se está promocionando, así lo señaló el 
director de Turismo de ese lugar, Miguel Jiménez Galindo.. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-podria-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36013:doger-muestra-m%C3%BAsculo-recibe-apoyo-de-2-mil-ciudadanos-de-plan-c&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36013:doger-muestra-m%C3%BAsculo-recibe-apoyo-de-2-mil-ciudadanos-de-plan-c&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36058:sep-sancionar%C3%A1-a-maestros-de-puebla-que-abandonen-aulas-para-protestar-por-reforma-educativa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36058:sep-sancionar%C3%A1-a-maestros-de-puebla-que-abandonen-aulas-para-protestar-por-reforma-educativa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36033:jos%C3%A9-%C3%A1lvaro-parra-salazar-nuevo-delegado-del-issste-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36033:jos%C3%A9-%C3%A1lvaro-parra-salazar-nuevo-delegado-del-issste-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-Secretaria-General-de-Gobierno-comparecencias-en-el-Congreso-del-Estado&id=41378
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicio-Secretaria-General-de-Gobierno-comparecencias-en-el-Congreso-del-Estado&id=41378
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-coloca-primera-piedra-del-Hospital-Integral-de-Ahuacatlan&id=41375
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-coloca-primera-piedra-del-Hospital-Integral-de-Ahuacatlan&id=41375
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-podria-inaugurarse-en-San-Pedro-Cholula&id=41370
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inaugurarse-en-San-Pedro-Cholula&id=41370 

 
RETO DIARIO 

 Puebla, estado próspero y de paz: Manzanilla 
El primer funcionario en comparecer como parte de la glosa del segundo informe de gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas, fue el secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, quien aseguró que desde 
hace dos años se ha transformado a la entidad y actualmente, Puebla, es un estado próspero y de paz. Manzanilla 

Prieto, es uno de los cinco secretarios que comparecerán ante el pleno del Congreso, y dividió su informe en cinco 
ejes: Legalidad, gobernabilidad, protección a la sociedad, gobernanza participativa, eficiencia institucional e 

innovación. (Hugo Sánchez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-estado-prospero-y-
de-paz:-Manzanilla&id=41346 
 
RETO DIARIO 

 Puebla Sé, dice buscar soluciones a problemas en el estado 
Este día se integró una agrupación denominada “Puebla Sé”, misma que tiene la intención de buscar soluciones a 
los problemas que se presentan, tanto en la capital, como en todo el estado. Sobre el particular, el presidente de 

esta asociación, Luis Felipe Hermoso Sánchez, dijo que ésta se integra por empresarios sin ningún fin político para 
estas elecciones. No obstante, destacó que la intención de Puebla Sé es presentar un proyecto de cambio para la 
capital a todos aquellos que aspiren a un cargo de elección popular, tanto para la alcaldía, como para las 
diputaciones. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Se,-dice-buscar-

soluciones-a-problemas-en-el-estado-&id=41345 

 
RETO DIARIO 

 Priistas del Distrito XV se pronuncian a favor de Abner Castelán 

Priistas inconformes del Distrito XV, de Puebla, capital, exigieron a la dirigencia estatal del partido no imponer a 
candidatos que sólo buscan su propio beneficio personal en estas elecciones. En el encuentro con los medios de 
comunicación, varios líderes de diferentes colonias de esta zona de la capital poblana pidieron que el PRI escuche 
a los militantes para la toma de decisiones (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-del-Distrito-XV-se-
pronuncian-a-favor-de-Abner-Castelan&id=41344 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 "No aceptaré riesgos para maestros ni amenazas" 
Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), demandó 
una reforma a fondo del sistema educativo y no una que sea producto de la negociación entre los partidos, luego de 
asegurar que los maestros —“amigos” del presidente Enrique Peña Nieto— no van a “permitir” que se ponga en 

riesgo su permanencia en las aulas. Gordillo Morales dijo que el SNTE está al lado del Presidente en el esfuerzo por 
la modernización educativa, pero advirtió que la reforma constitucional acordada por el PAN, el PRD y el PRI, 
proclamada en el Congreso, “no es la reforma del presidente (Enrique) Peña…”. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41382.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Hallan en torre B2 regulador de gas; Pemex ignoraba existencia 

La Procuraduría General de la República (PGR) determinará la responsabilidad que tuvo Petróleos Mexicanos en la 
explosión del edificio B2 y ésta depende si cumplió o no con sus protocolos de seguridad, dijo el subprocurador de 
Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, Alfredo Castillo. “Como Procuraduría nosotros tenemos que 
investigar y perseguir y en este caso tenemos que ver si, de los que ya existían (protocolos de seguridad), ellos se 
ciñeron a los mismos y cumplieron y por tanto ellos podrían tener un excluyente de responsabilidad o fueron omisos 
en el mismo y eso les genera responsabilidad, eso es lo que le corresponde a nosotros”, dijo el funcionario de la 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tianguis-Turistico-podria-inaugurarse-en-San-Pedro-Cholula&id=41370
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-estado-prospero-y-de-paz:-Manzanilla&id=41346
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-estado-prospero-y-de-paz:-Manzanilla&id=41346
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Se,-dice-buscar-soluciones-a-problemas-en-el-estado-&id=41345
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-Se,-dice-buscar-soluciones-a-problemas-en-el-estado-&id=41345
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-del-Distrito-XV-se-pronuncian-a-favor-de-Abner-Castelan&id=41344
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-del-Distrito-XV-se-pronuncian-a-favor-de-Abner-Castelan&id=41344
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41382.html
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PGR.  (Luis Carriles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41383.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Revisará IFE dictamen de multas a partidos 
La izquierda obtuvo un triunfo parcial al conseguir que el IFE devolviera a su Unidad de Fiscalización el dictamen de 

gastos de campaña presidencial. Sin embargo, no logró cambiar el criterio para distribuir (prorratear) recursos 
entre todas las campañas federales de 2012. El proyecto de resolución que concluye que la Coalición Movimiento 
Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) rebasó el tope de gastos en más de 62 millones de pesos será 

votado en julio próximo, junto con los relativos a diputados y senadores. La propuesta de devolver el dictamen fue 
presentada por el consejero Lorenzo Córdova y respaldada por María Marván, Benito Nacif…. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41384.html   

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El colmo de la adulación 
Los diputados locales, en una actitud francamente inexplicable, llevaron el rito de la adulación a su máxima 

expresión. Ayer, al arrancar las comparecencias de los funcionarios morenovallistas que harán la glosa del 
Segundo Informe de Gobierno, demostraron una vez más ser legisladores incondicionales al Señor de los 

Cerros. 
Con ello, la tan mentada separación de Poderes solo quedó en buenas intenciones. 
Los amarres para lograr una tersa comparecencia del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, 
fueron innecesarios. 
Para nadie es un secreto que Manzanilla Prieto en sus dos años de trabajo ha demostrado su capacidad para 
gobernar de acuerdo con la ley, de ser un funcionario congruente, conciliador. Un buen interlocutor y operador 

político. 
Sin embargo, los diputados con tal de quedar bien con el gobernador se desviven por no salirse del libreto y se 
arrastran para no incomodar a los funcionarios estatales, como sucedió el día de ayer. 
Ante el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, los diputados mostraron la timidez y el 
temor que tienen para hablar de temas como el despido masivo de trabajadores y la desaparición de 
instituciones como el IAPEP. 

Los diputados y los funcionarios se han reunido en privado para definir el formato de las comparecencias, y lo 

más grave: para ponerse de acuerdo sobre las preguntas a realizar, para que las contesten correctamente y 
con la promesa de no incomodar al secretario en turno. 
Los cabildeos con los legisladores fueron tan evidentes y tan burdos como los realizados con el procurador 
general de Justicia, que se reunió un par de ocasiones tanto con los integrantes de las comisiones de 
Gobernación y Justicia como con la bancada del PRI; por cierto, sin avisarle a su dirigente estatal. 
Y dentro de las comparecencias planchadas, “el gran crítico” Zeferino Martínez Rodríguez, diputado del Partido 
del Trabajo, dobló las manos y el pasado martes le ofreció una comida a Pablo Rodríguez Regordosa para que 

estuviera con los integrantes de la comisión. 
La reunión no ha sido bien vista por la izquierda, ya que uno de los que tanto han criticado al Yunque le pone la 
mesa bien servida a un político de la derecha. 
Ayer fue una comparecencia para dormir: nadie cuestionaba en serio, y hoy se espera que los días de campo 
continúen con un Congreso al servicio del Ejecutivo. 

Y todo gracias al servilismo de los diputados poblanos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1989 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Los primeros choques 
El morenovallismo ya comenzó a resentir el cambio en la relación con el gobierno federal y el primero en “abrir 
fuego” ha sido el nuevo delegado de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, el hidalguense 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41383.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41384.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1989
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José Juan Tapia González, enviado directamente por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
a esta dependencia. Tapia González fue en 2010 secretario de Desarrollo Social de Chong en el gobierno de 
Hidalgo y ha sido el primero en tener fuertes enfrentamientos con la administración estatal, debido a que el 
funcionario federal se ha comportado, dicen los morenovallistas, de una forma muy prepotente. Y aquí sí cabe 
el dicho de “el burro hablando de orejas”. 

Y es que el morenovallismo al parecer encontró en Tapia González a la “horma de su zapato”, pues el 
funcionario federal, con la confianza que le da el ser un enviado directo del secretario de Gobernación no se 
anduvo por las ramas y en la primera reunión que sostuvo con los funcionarios estatales, les dejó en claro que 
las obras del CDI que durante dos años ejecutó el gobierno de forma directa, ahora se harían con la 
participación de la Federación y de los municipios involucrados. 

El tema, por supuesto, derivó en una acalorada discusión en donde los funcionarios morenovallistas le 
recordaron a Tapia González que la función de la delegación federal es únicamente la de transferir los recursos 

al estado, pero no intervienen en la licitación y ejecución de las obras. 
Tapia insistió en que la Federación y los municipios involucrados meterían la mano y que tenía indicaciones 
directas de que así se trabajara; los morenovallistas le respondieron que les valía gorro y que le hiciera como 
quisiera, que las obras se iban a ejecutar como se habían hecho los últimos dos años y así se acabó la reunión. 
Hay que decir que quienes trataron al delegado de la CDI, José Juan Tapia González, hablaban muy mal del 
hidalguense, el cual adoptó pose de sabelotodo y ciertamente ve por debajo del hombro a todo mundo; es, 
pues, un verdadero “saco de plomo” el hombre, pero la verdad es lo que necesitaban los morenovallistas: 

encontrarse uno igual a ellos, para así experimentar lo que se siente ser maltratado, además de que el 
gobernador estaba acostumbrado a tratar a los delegados federales como uno más de sus empleados, ya que 
él había puesto a la mayoría. Dicen que la relación entre Tapia González y el morenovallismo va a sacar 
chispas. 

Lalo, en campaña 
Con la novedad de que el secretario de Desarrollo Social del municipio de Puebla, Eduardo Morales Garduño, 

arrancó campaña para candidato a diputado por la zona de La Resurrección, donde el pasado martes repartió 
recursos y sostuvo diversas reuniones. Para nadie es un secreto que Morales Garduño tiene aspiraciones 
políticas, pero al parecer hasta el pasado martes recibió el visto bueno de su jefe político, el presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Lo que ha molestado algunos del activismo de “Lalo” Morales es que recientemente fue ratificado como 
secretario de Desarrollo Social municipal, luego de haber sido encargado de despacho por varios meses 
después de la salida de su antecesor, Javier Sánchez Díaz de Rivera y ahora deberá renunciar para buscar la 

candidatura a la diputación local. 
Desde ahora puede anotar como una de las cartas del alcalde Eduardo Rivera, a Morales Garduño y a Francisco 
Rodríguez Álvarez. Al edil capitalino solo le quedaría una posición, la cual —algunos dicen— se le puede dar a 
Myriam Arabián Couttolenc, exdelegada de la Sedesol en Puebla, en tanto que cuentan que Augusta Valentina 

Díaz de Rivera sería impulsada para ir en la lista de plurinominales, junto con Juan Carlos Mondragón Quintana. 
Por el lado del gobernador, que tiene cuatro posiciones, irían Patricia Leal Islas, Ángel Trauwitz Echeguren y 
Jorge Aguilar Chedraui, con lo que solo quedaría un lugar para la gente ligada al mandatario estatal. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1987 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El procurador y Bernardo Huerta, al banquillo de los acusados 

Pese a todos sus dislates, Bernardo Huerta es un secretario que vive feliz y quitado de la pena. Claro, a 
diferencia de sus compañeros que sí trabajan como Gali, Manzanilla, Aguilar Chedraui, Moya, Cabalán o 
Trauwitz, tiene el privilegio de que su pareja sentimental sea la contralora. El amor, literalmente, lo blinda. 

El procurador Víctor Carrancá Bourget y el secretario del Transporte figuran como víctimas propicias de los 
diputados tricolores en el Congreso local que buscan reafirmar su condición de opositores a los ojos de 
Ivonne Ortega, secretaria general del CEN. La lista de pendientes y fracasos de ambos es tan grande que, 
prácticamente, se convirtieron en los peores integrantes del gabinete morenovallista. Se entiende la 

cortesía de no agredir ayer a Fernando Manzanilla Prieto porque nobleza obliga. Pero Carrancá y Bernardo 
Huerta son fácilmente acribillables en la glosa del segundo informe. Si Edgar Salomón Escorza y compañía no 
exhiben a los peores funcionarios del gobierno estatal, ¿cómo podrán presumir ante el CEN que siguieron sus 
instrucciones a cabalidad? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1987
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La suerte que acompaña a Ardelio Vargas le permitió abandonar Seguridad Pública para incorporarse al 
gobierno federal justo antes de su comparecencia, pero dejó como blanco único al procurador 
Carrancá para explicar el incremento de la incidencia delictiva en la entidad, especialmente el robo con 
violencia. De acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública, al finalizar 
2012 Puebla se ubicó como la cuarta entidad del país con el mayor número de delitos, solamente 

superado por el Estado de México, Distrito Federal y Baja California. Pero en materia de robos con violencia nos 
convertimos en la tercera entidad del deshonroso ranking nacional. ¿Qué puede decir a todo Carrancá? 
La persecución de los delitos tampoco es el fuerte del procurador. En sus narices, Javier García Ramírez, el 
prófugo más famoso de la entidad, se pasea todos los días por Veracruz sin que ningún policía judicial lo 
moleste. Tampoco pudo detener a los homicidas del empresario y coordinador de finanzas del PRI 

estatal, Antonio Haces, y mucho menos al asesino material de la activista Agnes Torres. Una lista que puede 
ampliarse hasta el infinito porque la cifra negra de la impunidad, las averiguaciones previas que no llegan a 

ningún lado, es superior al 70 por ciento. En otras palabras, apenas tres de cada 10 averiguaciones 
terminan con algún tipo de conclusión por el Ministerio Público. ¿Y de ellas cuántas terminan con sentencia de 
culpabilidad?  
El procurador Carrancá, ante el Pleno del Congreso, también deberá responder por una papa caliente generada 
por él mismo: el escabroso asunto de la venta de preliberaciones en la última parte del sexenio marinista. 
Una averiguación previa ya consignada con tres sospechosos principales: Valentín Meneses, Filiberto 
López Zavala e Indalecio Cuesta Torres. Pero del anuncio ya corrieron tres semanas. O fue el petate del 

muerto mediático, o en verdad habrá alguna acción persecutoria y el exsecretario de Gobernación se habrá 
fugado de la misma forma que lo hizo Javier García Ramírez. 
Con tantos asuntos pendientes, Carrancá Bourget se reunió previamente con los diputados locales. Su objetivo 
es planchar su comparecencia, cabildear antes de que se le venga encima. ¿Habrá tenido éxito, 

especialmente con los diputados tricolores? ¿Se van a poner suaves como mininos? 
Bernardo Huerta no recibirá un trato mejor. Inexplicablemente, en el secretario de Transporte recaen todos 

los proyectos polémicos del gobierno estatal, ya sea por su infuncionalidad o negligencia. El metrobús, a 
casi a un mes de su puesto en marcha, es un clamoroso fracaso. Entre los poblanos que se niegan a respetar 
las nuevas reglas viales, la incapacidad de la secretaría para poner en marcha las rutas alimentadoras y el 
sistema de prepago, sacar de la circulación a las que corren en paralelo, así como asegurar la frecuencia de 
paso a 5 y no 20 minutos, la opinión general es que deja mucho que desear. Y para colmo, ahora la empresa 
de los concesionarios defrauda a sus empleados a través de un esquema de subcontratación. Peor, 
imposible. 

Sobre los hombros de Huerta Couttolenc también recae el cuasi fallido teleférico, suspendido 
provisionalmente por orden del Poder Judicial federal. El viernes el proyecto tendrá un momento definitivo, 
pero también depende de la resolución final del INAH a cargo de Sergio Arroyo. El titular de la ST, como “El 
Borras”, se aventó el arranque del proyecto sin tener los permisos ni del organismo federal ni del 

Ayuntamiento. Jurídicamente es un flanco débil y costoso electoralmente en caso de cancelarse 
definitivamente. 
Por último, Bernardo Huerta también es responsable de la polémica Noria gigante que costará 200 millones 

de pesos. ¿Qué tiene que ver la Ruedota de la Fortuna, un proyecto turístico, a cargo de la Secretaría del 
Transporte? Lo ignoro, a menos que sea por su carácter itinerante por toda la entidad. El caso es que se 
aventó a comprar la Noria, otra vez, sin tener los permisos del INAH. Y ahora el proyecto carece de sentido y 
coherencia.  Pese a todos sus dislates, Bernardo Huerta es un secretario que vive feliz y quitado de la 
pena. Claro, a diferencia de sus compañeros que sí trabajan como Gali, Manzanilla, Aguilar Chedraui, Moya, 
Cabalán o Trauwitz, tiene el privilegio de que su pareja sentimental sea la contralora. El amor, 

literalmente, lo blinda. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2205-el-procurador-y-bernardo-
huerta-al-banquillo-de-los-acusados 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
¡Lástima! 
El barrio de Xanenetla tendrá que esperar a que se decida el trayecto que llevará el teleférico y la ubicación de 

la estación que ya no se pudo aterrizar en la famosa Casa del Torno. 
Y es que las autoridades habían decidido un plan de rescate, dignificación y promoción de azoteas verdes en 
este barrio para ofrecer un panorama atractivo a los viajeros del teleférico que originalmente iba a cruzar este 
asentamiento, localizado dentro de la zona metropolitana de la capital poblana y que siglos atrás estaba aislado 
del resto de la ciudad por el cruce del río San Francisco. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2205-el-procurador-y-bernardo-huerta-al-banquillo-de-los-acusados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/2205-el-procurador-y-bernardo-huerta-al-banquillo-de-los-acusados
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De acuerdo con el proyecto original, los propietarios y habitantes del legendario barrio, que fue creado para el 
asentamiento de indígenas que trabajaban como criados y peones en la real ciudad de Puebla, iban a recibir un 
subsidio de 50 por ciento en el importe de su impuesto predial por las azoteas verdes. Además, todo el barrio 
iba a ser objeto de un plan de regeneración y embellecimiento que permitiría mejorar la plusvalía de la zona. 
Hoy, con la cancelación de la estación en la Casa del Torno, se trabaja sobre el nuevo punto para la estación y 

para decidir el trayecto que llevará para de inmediato dignificar y hermosear la zona. 
Con esta parte del proyecto se echa por tierra toda versión tendenciosa que se extendió en diversos círculos 
que repetían la aberración de que los viajeros del teleférico sólo iban a disfrutar de un paisaje de azoteas con 
chatarra, tendederos con ropa y ruinas arquitectónicas. 
Los especialistas trabajan en la alternativa del recorrido y pronto se definirá el nuevo punto de estación. 

Camino al tianguis  
Un centenar de artistas poblanos del pincel dan los últimos toques a su mejor obra sobre los rincones, los 

detalles, el perfil de esta monumental ciudad de Puebla, para presentar en una exposición colectiva que 
promueve la Unión de Artes Plásticas del Barrio del Artista que hoy preside el maestro de generaciones de 
artistas Aurelio Leonor. 
La exposición quedará montada a todo lo largo del Barrio del Artista y será inaugurada el 18 de marzo con 
motivo del Tianguis Turístico Internacional como parte de los atractivos que se presentarán a los visitantes que 
llegarán del 17 al 20 de marzo procedentes de 32 países. 
Por cierto, llama la atención el consenso que entre los miembros del Barrio del Artista había en torno a 

compartir la estación del teleférico. 
Había entusiasmo y la certeza de que iba a detonar en grande la zona y los beneficios económicos, a cambio de 
poner empeño para esmerar servicios y atenciones para los viajeros a los que hay que arropar con una 
hospitalidad insuperable, como ocurre en todos los destinos turísticos. 

Más de turismo 
Los especialistas de la Secretaría de Turismo, en coordinación con el ayuntamiento de Tehuacán, trabajan en 

un proyecto para ofrecer una nueva opción turística en el interior del estado. 
Se trata de la ruta Puebla-Tehuacán-Puebla, que ofrecerá como atractivo estelar una visita al municipio de 
Zapotitlán Salinas, a San Juan Raya, donde los poblanos tenemos orgullosamente la reserva de la biósfera más 
preciada y las huellas de dinosaurios que datan de hace más de 65 y 100 millones de años. 
En este sitio se cuenta con un museo paleontológico que exhibe piezas de cerámica y fósiles marinos que 
existieron hace 420 millones de años, cuando se cree que la zona era un brazo de mar y por lo cual se 
considera una de las cuencas de fósiles más grandes del sureste de la República mexicana. 

La zona ha recibido la visita de especialistas procedentes de todo el mundo y en forma especial la de los 
monarcas japoneses que subyacen a estos temas. 
La ruta resulta atractiva cuando en el mundo se buscan nuevos atractivos para visitar, disfrutar y conocer los 
orígenes del mundo actual. 

Ensalada de manzana  
No se la pierda. Acuda al museo de la UPAEP, a partir de este viernes 8 de febrero, a visitar la 
exposición Sueños imperiales que presenta en forma lúdica y didáctica un repaso histórico del segundo imperio 

mexicano que comprendió el periodo de 1864 a 1867, con Maximiliano y Carlota. 
Esta exposición es posible por el decidido apoyo del Museo Nacional de Historia.  
El museo de la UPAEP se ubica en la 11 Poniente 1914.  
Si usted ya leyó alguno de los libros de Liza Hay, le va a interesar el seminario sobre el tema “Tú puedes 
sanar tu vida”,  mismo que ofrece gente calificada y reconocida por la organización de la propia autora y que 
en Puebla presentaBlanca Patricia Galindo. 

¿Cuándo, en dónde? Pónganse en contacto con la organizadora ensanatuvidahoy@hotmail.com. 
Listo  
Quedó listo y abrió sus puertas de par en par el mesón Sacristía de San José, el tercer 
hotel boutique de Leobardo Espinoza, en la 2 Sur frente al museo Amparo.  
Se trata de la tercera casona que rescatan Leobardo y su hijo Leo en el Centro Histórico. 

El inmueble fue originalmente de una familia de apellido Echegaray, y como tradicionalmente ha sucedido con 
todas las viejas casonas del centro histórico, el siglo pasado se convirtió en un poblado vecindario que 

habitaron familias —afortunadamente en este caso— con mayor aprecio a los añosos inmuebles.  
Incluso, en su fachada luce una placa trabajada en talavera que indica que ahí vivió el poblano Ignacio Ibarra 
Mazari, que dejó huella en el teatro como escritor, director y fundador de la compañía de teatro poblana más 
prolífera. 
Pero volviendo a la inauguración del tercer hotel de la familia Espinoza, reunió a los poblanos más 

mailto:sanatuvidahoy@hotmail.com
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significativos de la hotelería tanto local como de cadenas, la industria restaurantera, los círculos financieros y 
conocedores y defensores del patrimonio de Puebla. 
Hay que destacar el detalle de que el hotel está decorado en blanco y negro y dentro de la corriente 
minimalista, con detalles de decoración ingeniosos, como las lámparas acondicionadas en jaulas para aves 
llenas de focos transparentes, que al encenderse el bueno que da luz, proyecta destellos con los reflejos de los 

vidrios del resto de los focos. 
En la planta alta tiene una galería lista para ser aprovechada como salón de usos múltiples. 
Restaurante y bar permanecerán abiertos a todo el público.  
En el coctel de inauguración, la familia Espinoza-Leobardo, su esposa Lulú y su hijo Leo lucieron como unos 
de los mejores anfitriones. Atendieron a cada uno de sus invitados y los guiaron en recorridos por todos los 

espacios del hotel mientras se servían bebidas de lo más novedoso de la coctelería. 
Para picar, bocadillos salados y dulces que disfrutaron representantes de las escuelas de hotelería y 

gastronomía, como Denise Costes del ICU; Gustavo Ponce de León, director de la Asociación Mexicana de 
Hoteles y Moteles; así como Luis Javier Cué de la Fuente, en sus últimos días como presidente de la 
Canirac. 
Reapareció el exalcalde Luis Paredes Moctezuma; el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo 
Priesca, que garantiza muchas sorpresas para los propios poblanos con motivo del Tianguis Turístico del 17 al 
20 de marzo. 
El artista Aurelio Leonor, Carlos Martí y Rosario Henaine, Guillermo Ortega y su esposa también 

estuvieron presentes.  
Tras la gran apertura, hoy está lista la nueva opción para reunirse en el Centro frente al museo Amparo y en 
los dos primeros negocios de los Espinoza, mesón Sacristía de la Compañía en el callejón de Los Sapos y 
mesón Sacristía de Capuchinas en la 9 Poniente. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/2183-%C2%A1l%C3%A1stima 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Puebla sigue siendo entidad segura: FMP 
Al comparecer ayer (el primer funcionario) ante la representación popular, el secretario general de Gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, afirmó que Puebla ha sido y sigue siendo una entidad segura. 
Hay una perfecta coordinación entre el Ejército, la Marina Armada de México y los cuerpos policiacos federales, 
estatales y municipales, para brindar seguridad y paz social a la ciudadanía poblana. 
Manifestó que el modelo de gobernanza seguido por este gobierno está basado en la acción participativa y de 

corresponsabilidad, que ha permitido que la entidad continúe trabajando a buen ritmo, pues hay diálogo y 
entendimiento entre el gobierno y los diferentes sectores de la sociedad.  
El gobierno sabe que no puede hacerlo todo solo y que necesita de la participación de la ciudadanía organizada 
y eso se ha logrado mediante el diálogo permanente con todos los sectores sociales, con los partidos políticos y 

con las organizaciones ciudadanas. 
Además del diálogo y el entendimiento entre gobierno y sociedad se ha buscado la eficacia, la eficiencia en las 
acciones del gobierno, pues sin esto las palabras quedarían en simple demagogia. 

Manzanilla Prieto es uno de esos raros funcionarios que al explicar el trabajo realizado por la dependencia de la 
que es titular hace referencia a los principios en que basa su actuar como funcionario público y uno se da 
cuenta de que es de los pocos panistas, muy pocos diría yo, que sí conoce y entiende la doctrina de su partido, 
pese a su reciente ingreso. 
Les recordó a los diputados del Congreso local que es la última vez que los funcionarios estatales comparecen 
ante ellos para ampliar la información que el gobernador dio a conocer en el segundo informe de su gobierno. 

Ya pronto se iniciarán las campañas electorales para sustituirlos (eso no lo dijo, lo decimos nosotros). 
Explicó que el gobierno estatal pretende mejorar la vida de todos los poblanos, mediante el impulso al progreso 
general del estado, sin distinciones de ninguna especie. 
Y en entrevista con los reporteros, afirmó categórico, que en Puebla no está actuando el crimen organizado y 

reconoció el incremento de la delincuencia común, para lo cual se están tomando medidas. 
Manzanilla Prieto ha sido uno de los funcionarios del actual gobierno más eficientes en su actuar. Mantiene 
relación permanente con todas las fuerzas políticas de la entidad y ha logrado que los problemas en los 

municipios sean mínimos.  
El proceso electoral local se desarrolla con tranquilidad, pese al entusiasmo partidista que prevalece en todas 
partes. Hay diálogo y solución a los problemas planteados por grupos inconformes y se ha procurado que las 
acciones policiacas se concreten a mantener el orden público, sin agredir a los descontentos. 
Hay nuevo delegado en el ISSSTE  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/2183-%C2%A1l%C3%A1stima
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Ayer se dio a conocer el nombre del nuevo delegado del ISSSTE en Puebla. Se trata de José Álvaro 
Parra Salazar, quien sustituye a Narro Robles, que durante algunos años estuvo al frente de la 
dependencia en la entidad. 
Pero con motivo de la toma de protesta a los nuevos delegados del ISSSTE para diez entidades del país, entre 
ellas Puebla, los poblanos se enteraron de que un paisano suyo, el licenciado Antonio Godina Herrera es alto 

funcionario de la institución. Estuvo al lado del director general del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada, el 
economista poblano que es nada menos que secretario general de la misma. 
Godina Herrera fue secretario de Finanzas en el gobierno de Manuel Bartlett y fue también diputado federal 
además de que ha ocupado diversos puestos dentro de los gobiernos federal y local. Es exalumno del Centro 
Escolar Niños Héroes de Chapultepec y de la Universidad Autónoma de Puebla. 

Jóvenes incursionan en la política  
Muchos jóvenes están incursionando en la política a través de todos los partidos, pero en especial 

en el Partido Revolucionario Institucional.   
Ya le hablamos de varios de ellos, de Jesús Vázquez, de Tepeaca; de Víctor Manuel Gasca, de Lara Grajales y 
de otros, que tienen idea, que tienen proyecto para competir por la presidencia municipal de sus pueblos. 
Ayer platicamos con Baruc Gutiérrez García, quien es presidente del comité municipal del PRI en Zacatlán y 
aspira a la presidencia municipal. 
Ha visitado el 90 por ciento de las comunidades de su municipio que cuenta con diez juntas auxiliares y más de 
cien comunidades, sin contar las rancherías y su meta es abrirse al diálogo con todos los habitantes de su 

municipio, para ir resolviendo los problemas que los aquejan en el menor tiempo posible.  
Él tiene trayectoria tanto en su municipio como en el PRI estatal. 
Nos dice que la declaración de Zacatlán como Pueblo Mágico elevó el turismo en esa población en 300 por 
ciento y esa respuesta debe ser fortalecida proporcionando servicios que aún no existen y mejorando los que 

ya se tienen, así como divulgando la riqueza cultural de la zona. Su valía no es porque sea joven, tiene 31 
años, sino porque tiene ideas y sobre todo ganas de servir a su pueblo. 

Notas breves: La presunta delegada del PRD en Puebla no llegó ayer. Sus correligionarios que acudieron 
a esperarla al hotel en que se hospedaría: “Los Chuchos”, los del Foro Nuevo Sol, Arturo Loyola, Elba Cerezo, 
los secretarios del PRD y otros, se quedaron vestidos y alborotados. Problemas de última hora, retrasaron su 
llegada. Ya será más adelante… El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, designó a 
Carlos Villanueva Vera, como secretario de Prensa del comité estatal de su partido. Villanueva es un joven ya 
probado en estas lides, pues ha desempeñado varios cargos similares en dependencias y en el mismo PRI. 
Tiene licenciatura en Comunicación, de la UPAEP… Ya le entró a los destapes el doctor Enrique Doger 

Guerrero, actual diputado federal y exrector de la BUAP, expresidente municipal y exdiputado local. Se 
pronunciaron a su favor, más de 30 organizaciones sociales. En el PRI la candidatura a la presidencia municipal 
se decidirá entre una terna compuesta, por Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui. Hay 
quienes piensan que pese al alboroto que han provocado los destapes, todavía no hay una decisión para 

ninguno de los tres que están en el arrancadero. Falta más de un mes para que se dé el banderazo o mejor 
dicho, la decisión. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2182-puebla-sigue-siendo-entidad-segura-

fmp 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Funcionario intocable  
*Anzuelo a peces chicos 

 Impunidad grotesca. Parece increíble que en Puebla donde –supuestamente- nadie está por encima de la 
ley, existan servidores públicos del gobierno del estado, específicamente de la secretaría de finanzas dedicados 

al pillaje con plena autorización y protección para actuar impunemente. Las fechorías en escasos 2 años de 
gestión de la administración morenovallista de parte de Elías Córdova, director de la dirección de comercio 
exterior, rayan en el cinismo. 
La protección de la que goza Elías Córdova, debe ser de “muy arriba” como para retar a que por lo menos le 

llamen la atención. Los botines económicos que consigue con la explotación de comerciantes establecidos y 
ambulantes, son cuantiosos, tanto que alcanzan para todos. Por eso el director de comercio exterior, presume 
de ser inamovible en el puesto. 
Elías Córdova, afirma que nada ni nadie puede hacer nada en su contra porque según él, tiene comiendo de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/2182-puebla-sigue-siendo-entidad-segura-fmp
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mano al mismo secretario de finanzas Roberto J. Moya Clemente, por lo que seguirá con la explotación del 
puesto. El corrupto funcionario se da el lujo de andar armado en las instalaciones sin contar con permiso de 
portación de armas – La Entrega cuenta con fotografías del singular personaje-. 
Las acciones mediante las que obtiene recursos financieros son incontables, los 7 días de la semana resultan 
insuficientes para saciar su desmedida ambición. Las más recientes fechorías perpetradas son: 

1.- El director Elías Córdova, manda a vender grandes cantidades de ropa embargada a los comerciantes al 
estado de Tlaxcala, mediante 2 de sus subordinados, Javier Azael Angulo Balam y Randy Pérez Pérez. La tercia 
de cómplices cada vez que se emborrachan presumen a gritos las ganancias obtenidas en el negocio. La 
mercancía la sacan del recinto fiscal con autorización del encargado Israel Castro Fuentes. 
2.- El 17 de enero del año en curso, por órdenes de Elías Córdova la gente bajo su mando ingresó a locales de 

Atlixco, para decomisar ropa nueva sin la orden de visita correspondiente. Saquearon arbitrariamente los 
comercios y amenazaron a los propietarios que se harían acreedores a una denuncia por obstrucción de la 

justicia –situación falsa y de risa- si se oponían. 
3.- A pesar de que desde los meses de mayo y octubre del año pasado, Jesús Rolando Moreno Ceballos y Denis 
Sofía Ojeda Román, dejaron de laborar en la dirección de comercio exterior, ambos aparecen en la nómina de 
cobro por lo cual los cheques quincenales y los bonos trimestrales siguen expidiéndose, mismos que acaban en 
las manos Elías Córdova. 
4.- A principio de este año fueron adquiridas 2 cuatrimotos, destinadas al trabajo de investigación de la 
dirección de comercio exterior. Sin embargo el 19 del mismo mes fueron retiradas del recinto fiscal, para 

trasladarlas a casa de Elías donde son utilizadas para su diversión. 
5.- Uno de sus 3 guaruras de nombre Sixto Vivar Gálvez, se ausentó por más de 2 meses sin el permiso 
correspondiente del área de recursos humanos –única instancia que puede autorizar licencias-. Por supuesto 
con goce de sueldo y sin perder derecho a su bono quincenal. 

Elías Córdova es el ejemplo claro de la clase de funcionarios públicos que imperan en la actual administración 
estatal. Y que sólo utilizan el puesto para enriquecerse. Lo peor es que gozan de protección desmedida. 

Reporte del Informante  
Petate del muerto. La batalla por la presidencia municipal de Puebla y los restantes 216 municipios del 
estado, así como las diputaciones locales, abrirá varios fuegos en el frente del gobierno del estado. Ganar la 
mayor parte de las elecciones, originará que varios funcionarios de la pasada administración estatal sean 
enjuiciados y encarcelados. 
Desde luego sólo serán algunos peces pequeños los que deberán responder a su corrupto actuar. La medida 
responderá a situaciones electoreras nada más. Se pretende que los beneficiados sean los candidatos 

emanados del gobierno del estado. 
Sobre todo por la falta de credibilidad que en Puebla, tienen en la actualidad los representantes del Partido 
Acción Nacional. Sin embargo los “peces gordos” que según el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, están en 
capilla, seguirán en la misma situación es decir no se les tocará ni con el pétalo de una rosa. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/la-entrega 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
El pacto de la Perinola 
Llega dos años tarde, el Pacto por Puebla. 
En las próximas horas se firmará este documento bajo el nombre de "Acuerdo de Loreto y Guadalupe" que bien 
podría llevar entre corchetes: {Bases para la instauración de un nuevo Maximato}. 
Y es que los compromisos de respeto a la independencia de poderes, la autonomía a organismos ciudadanos, el 
reencuentro sociedad y gobierno, la apertura democrática, la imparcialidad electoral, la transparencia y 

rendición de cuentas, así como el marco de libertades para el ejercicio de la libertad de expresión, quedarán en 

letra muerta. 
En realidad, se trata de un replanteamiento de la estrategia de control sobre diversos sectores que en los 
primeros años de la administración morenovallista recibieron toda clase de presiones. 
¿Con qué autoridad moral firmarán el documento los representantes de los poderes Legislativo y Judicial?. 
¿Con qué cara los medios de comunicación validan lo que en la práctica ha sido sectarismo y abyección?. 

Los pactos, está demostrado, sirven para que la sociedad ponga todo y las autoridades tomen todo. 
No más. 
Se firman cheques al porvenir que sólo se usan para la sujeción. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-02-07/la-entrega
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Quién critique o censure cualquier acto contrario al pacto será señalado como violador de los acuerdos y 
amenaza para la paz morenovallista. 
Los hechos no respaldan las buenas intenciones. 
Lo congruente habría sido formalizar un acuerdo básico entre sociedad y gobierno desde la toma de posesión. 
Sin embargo, dos años bastaron para que el actual régimen mostrara su verdadero rostro: el autoritarismo. 

Después de la firma vendrán los clásicos: “Gracias, señor gobernador” “así es, mi góber” “como usted mande”. 
No nos hagamos patos. 
Se suscribe un Pacto a la ingenuidad política. 
Ver el espejo no refleja una realidad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9758&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Busca Espino infiltrar a la derecha poblana en 2013 
Oportunista y pragmático como siempre, Manuel Espino- a quien hasta hace muy poco se le conocía con el 
mote de “Jefe" -Yunque- ha tenido acercamientos importantes con el priismo poblano para operar 
electoralmente a favor de sus candidatos en el proceso electoral local de julio. 
El norteño ha puesto sobre la mesa la supuesta capacidad de movilización política de su organización, 
Concertación Mexicana, la que buscará su registro ante el IFE como partido político nacional. 
La intención, en el papel, es sumar a los panistas inconformes con el hecho de que el gobernador y su grupo se 

hayan apoderado de los liderazgos e instancias de toma de decisiones internas en Acción Nacional, ofreciendo 
posiciones y privilegios en caso de lograr la victoria. 
Y es que, a pesar de que hoy se encuentra oficialmente defenestrado del partido, Espino sigue teniendo 

influencia e interlocución con personajes importantes de la derecha poblana insertados en el servicio público, la 
política partidista y los organismos empresariales. 
La estrategia de Espino en Puebla es operada por una de sus auténticas incondicionales: la ex diputada local 

Leonor Popócatl. 
Un primer acercamiento formal de Espino con un priista local se dará el próximo viernes cuando coma con el 
empresario José Chedraui Budib, aspirante a la presidencia municipal de Puebla. 
Espino es ya de sobra conocido, su praxis política está llena de contradicciones e incongruencias y eso pudiera 
restar a las expectativas electorales del PRI en lugar de sumar. 
En Puebla, se hizo famoso cuando dio línea a los panistas locales de no tocar ni con el pétalo de una rosa al 
entonces gobernador Marín por el caso Lydia Cacho, en plena coyuntura electoral local en el 2007. 

Como resultado de esta “brillante” estrategia, el blanquiazul perdió buena parte de los municipios más 
importantes del estado, incluida por supuesto la capital, y sacrificó representación en el congreso local, dando 
forma a una aplanadora priista que pasó en automático todos y cada uno de los caprichos del entonces 
gobernador. 

La factura la pagaron puntualmente los marinistas. 
Una vez terminado su paso por el CEN del PAN y victimizado mediática y políticamente por su proceso de 
expulsión de las filas de ese partido, sus viajes a Puebla para “grillar” panistas o para presentar sus libros en 

coyunturas electorales específicas fueron financiados faraónicamente por personajes con cargos importantes en 
la estructura del entonces gobierno estatal. 
Ese es Espino, de cuerpo entero, por dentro y por fuera 
Pocas dirigencias nacionales tan oscuras se recuerdan en la historia de la derecha nacional. 
Espino fue no sólo autoritario y sectario, sino ignorante, incompetente y muy poco efectivo. 
Aunque sus trasnochados defensores aseguren que el norteño tendrá siempre en su currículum el haber 

ganado la elección presidencial más cerrada de la historia, el argumento no resiste ni siquiera el análisis más 
somero. 
Los propios panistas están conscientes de que si Felipe Calderón fue presidente de este país no es gracias a 
Manuel Espino sino a pesar de Manuel Espino. 

Para nadie es un secreto que desde la contienda interna de AN para elegir a su candidato presidencial, la 
dirigencia nacional emprendió una serie de acciones encaminadas a evitar, a como diera lugar, que Felipe se 
convirtiera en el abanderado blanquiazul. 

¿Se imagina de qué tamaño es la estupidez del ex líder que, teniendo el control absoluto de todas las instancias 
partidistas, la estrategia no dio resultados? 
Esto, sin duda, se reflejó en todas y cada una de las elecciones estatales que tuvieron lugar después de Julio de 
2004, en donde Espino impuso candidatos, se encargó de la estrategia y la operación electoral, y en donde su 
partido sufrió vergonzosas derrotas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9758&Itemid=70
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Esas son las cuentas que entregó a militantes y simpatizantes. 
Ni más ni menos. 
Entonces ¿le suma o le resta al PRI? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9756&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Una competencia dispareja 
Lo que muchos esperaríamos en este México de la posmodernidad democrática es que las competencias 
electorales fueran reñidas desde todos los puntos de vista y que reinara una sana incertidumbre sobre quién o 

cuál partido fuera quien se alzara con la victoria. 
Vamos, que cada candidato y partido desplegara sus mejores armas estratégicas y –siempre dentro de la ley- 
usara todos los recursos disponibles para ganar al adversario, en una campaña donde los más inteligentes, más 

conocidos –por méritos propios- y los representantes de gobiernos exitosos fueran los vencedores naturales. 
Desgraciadamente eso no está ocurriendo en nuestro país… y menos en Puebla. 
Sí, ya hay competencia partidista pero… las campañas electorales se han convertido en guerras donde el 
ganador es quien ha hecho más ilegalidades y ha usado más triquiñuelas para evitar ser sancionados en sus 
malos manejos. 
Si no está de acuerdo conmigo, dígame si en Puebla capital (y en muchísimos Municipios de todo el Estado) 
habrá una competencia pareja en un contexto con las siguientes particularidades: 

El Gobernador promueve abiertamente a su candidato a través de una descarada campaña publicitaria 
disfrazada de noticia en una revista que jamás había montado tal despliegue de recursos para promocionarse 
ante los lectores (si es que los tiene). La imagen del Gobernador con su Secretario –en funciones- de Obras 

Públicas Antonio Gali Fayad se encuentra en cientos de espectaculares y parabuses absolutamente en toda la 
ciudad. 
¿Cuánto dinero cuesta tal campaña? Haciendo cuentas rápidas e inocentes: Dicen que cada espectacular cobra 

unos 20,000 pesos mensuales (hay quien me dice que por semana… pero dejémoslo en mensual). Si hay al 
menos unos 150 montados (quizás haya muchos más), esto significa que tuvo un costo de unos 3 millones de 
pesos. A eso hay que sumar el costo de los “parabuses”, que seguramente hay más de 300 por toda la ciudad 
con la misma publicidad. Puede que cueste unos 3,000 ó 4,000 pesos cada uno. Lo cual significa otro millón 
redondeando números. 
O sea: Unos cuatro o cinco millones de pesos para la campaña publicitaria de UN ejemplar de una revista que 
jamás ha vendido un número elevado de ejemplares. Es más, la regalan en muchos cafés, centros comerciales, 

y un largo etcétera. Qué negocio tan absurdo ¿no? Gastar millones en publicidad para no ganar prácticamente 
nada por la venta de revistas y en la que solo hay algunos patrocinadores. Hobby de millonarios, al parecer. 
Bueno, eso es con respecto a la publicidad burda del candidato del Gobernador a la Alcaldía, que perfectamente 
puede ser denunciada como acto anticipado de campaña según el Código Electoral del Estado, como apuntó 

nada menos que Luis Carlos Ugalde, anterior Consejero Presidente del Instituto Federal Electoral. 
Pero sigamos con la dispareja competencia. 
Ese Secretario favorito del Gobernador para la Alcaldía capitalina, sigue en funciones y gastando dinero público 

(de nuestros impuestos, pues) para promocionarse abiertamente en medios, periódicos, estaciones de radio, 
programas de televisión. Y últimamente también con el pretexto del informe de labores de su hijo Diputado del 
mismo nombre, repartiendo pegotes para coches en las esquinas… cuando ya habían pasado varios días de tal 
evento. Sí, exactamente como en campaña electoral. 
Y suponiendo que alguien o algún partido denuncie tales arbitrariedades como delito electoral, en Puebla 
seguramente no pasará nada, pues prácticamente todos los Consejeros, directivos, consejeros distritales y 

municipales del Instituto Electoral del Estado llegaron al cargo por la influencia del Gobernador. Sus 
empleados, pues. Y jamás votarán en mayoría algo que perjudique al o a los candidatos del Gobernador y la 
denominación partidista con la cual contiendan en esta ocasión. En otras palabras, con respecto al órgano 
electoral, nada qué esperar en cuanto a equidad. 

Finalmente, el Gobernador y su grupo se promocionan diariamente con obras y eventos –usando dinero 
público- con claros fines de proselitismo partidista. Y dichas inauguraciones aumentarán brutalmente conforme 
se acerque el proceso electoral. Con la algarabía y difusión de periódicos, portales de Internet, estaciones 

radiofónicas y canales de televisión locales, de todas esas 
Entonces… ¿Cómo competir en condiciones tan disparejas? Porque además, el Gobernador también fomentó la 
creación de otro partidito que no ganará absolutamente nada por sí solo, pero recibirá prerrogativas (lana) de 
ley y además podrá lanzar a todos los que se enojen del PRI porque no les toque alguna candidatura (que son 
bien poquitos cada proceso electoral…) 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9756&Itemid=71
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Sí, toooodo eso –exactamente- también lo hacía el PRI cuando gobernaba el Estado. 
Pero pensábamos que con la llegada de la alternancia todo cambiaría. Moreno Valle en su campaña gritaba un 
cambio y el destierro de los excesos marinistas. Y el PAN durante décadas vomitaba las perversidades del PRI. 
A dos años, los excesos son iguales o peores. Solo que ahora son morenovallistas. Y en el PAN no dicen 
absolutamente nada. 

O lo que es lo mismo: Antes era malo porque lo hacía el maldito PRI-Gobierno. Ahora no lo es porque lo hacen 
los buenos del PAN. 
El problema para los panistas es que ni siquiera es a beneficio de ellos. Creo que con Melquiades y Marín 
recibían más. Ahora solo desprecio, migajas y patadas por el trasero. 
Ja. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9766&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Los Oportunistas de Siempre Están con Agüera y con Chedraui 
Los oportunistas de la política poblana hacen su trabajo. 
¿Quiénes son? 

Ya los conocemos. 
Los que están con Pepe Chedraui y con Enrique Agüera. 
Los que les venden espejitos a los dos. 
Los que se reúnen con ellos en lo oscurito y cuentan que ya hablaron con el “Jefe” y que ya le dijeron que fulano 

(Chedraui o Agüera) es el mejor, el indicado, el más probado. 
Los que mandan mensajes de texto con noticias abrumadoras: "Amigo, ai la llebamos. Todo va de pocamadre". 

Los que de noche cambian de color. 
Los cocodrilos de la Democracia. 
Los que también, no podía ser de otra manera, solicitan favores. 
Y acomodos. 
Y reacomodos (si se puede). 
Los que para evidenciar la cercanía con el altísimo Poder muestran los BBpin que cruzaron con el Secretario: 
-Todo bien mi Secre? 

-Todo bien. 
-Le queria comentar que en puebla las cosas van como lo platicamos y que todo es cuestion de que ud le diga al 
preciso que nuestro candidato (Agüera o Chedraui) es el mejor y que ya solo estamos a la ezpera del empujon 
que necesitamos. 

-Ok. 
-Gracias mi Secre y ai nos estamos comunicando. Buen fin. 
Son, faltaba más: 

Los que narran los piquetes de ombligo como sí fueran trofeos: 
"Entonces me abrazó y me dijo: ‘eres un cabrón, hermanito’.” Los que al final del lobbying invitan al 
precandidato a darse una vuelta por México para sellar la amistad “con unas amiguitas que no sabes”. 
Los inefables. 
Los de siempre. 
Los de toda la vida. 

Los que sí falla la jugada ya tienen la jugada siguiente. 
Los que juegan en dos polos: Agüera y Chedraui. 
Los que tienen como único discurso: “El que gane, ganó. Y jala al otro". 
Los que hacen de la política, sí, el oficio más desprestigiado. 

Los Dineros de los Delegados. Hay de delegados federales a delegados federales. 
Parecen lo mismo. 
No lo son. 

Sus salarios marcan una tenue, sutil, diferencia. 
Los de la Clase A ganan 90 mil pesos al mes. 
Los de la Clase B: poco menos de la mitad. 
Y hay hasta una clase C que apenas percibe unos 18 mil pesitos. 
Faltaba más, faltaba menos. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9766&Itemid=72
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http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4953 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

¿Quién es Miguel Ángel de la Rosa Esparza? 
Este miércoles recibí una carta aclaratoria respecto a la columna titulada ‘Las tranzas de Miguel Ángel de la 
Rosa Esparza’ firmada por el director de Comunicación de la Secretaría General de Gobierno, Luis Salazar. 

En el primer punto de su carta comenta que el desempeño de Miguel Ángel de la Rosa Esparza, subsecretario 
de Vinculación Institucional y Gobernanza, “siempre se ha conducido de manera respetuosa, honrada, apegada 
a las leyes y con un amplio sentido ético”. 

Lo que Luis Salazar ignora es que una gran parte de las 420 asociaciones civiles que trabajan en Puebla tienen 
una opinión completamente diferente respecto al desempeño de Miguel Ángel de la Rosa. 
Tomemos en cuenta que quienes dirigen organizaciones que asisten, apoyan y defienden a los sectores más 
vulnerables de la población (madres solteras, niños y adolescentes con leucemia, huérfanos, niños de la calle, 
etc.) son personas que tienen muy claro su misión humanitaria, suelen ser personas que se han preparado 
mucho tanto en el aspecto intelectual como emocional, y por tanto, mantienen aspectos como la religión y la 
política muy aparte de su desempeño al servicio de los demás. 

Es por eso que resulta doblemente lamentable que funcionarios como Miguel Ángel de la Rosa Esparza, que 
supuestamente tienen el deber de orientar, promover y auxiliar a este tipo de fundaciones, las quieran utilizar 
en su beneficio personal, manipulando información y abusando del poder que les brinda ser funcionario público. 
Miguel Ángel de la Rosa suele promoverse como una persona con un ‘camino espiritual profundo’ y utiliza 

chamanes para que vayan a hacer ‘limpias’ a su oficina e invita a otros funcionarios para que ‘utilicen sus 
servicios espirituales’. 
No, no es broma. 

Y creo que eso es lo de menos si tomamos en cuenta que cada quien es libre de profesar la religión y las 
creencias que desee. Sin embargo, aquí salta un punto: este hombre ‘con gran sentido espiritual’, se ha valido 
de ciertas influencias para meter en la nómina a 40 personas ampliamente identificadas como sus amigos y 
compadres, a quienes les cobra a su vez un 20 por ciento de su sueldo a manera de cuota y los obliga a que le 
cumplan ciertos ‘favores personales’. Quien se niegue, De la Rosa lanza la amenaza de despedirlos y de 
‘atenerse a las consecuencias’. 

Esto último le sucedió hace unas cuantas semanas a Ana Isabel Puente Romero, presidenta de la Organización 
Cultural y Recreativa para Sordos, a quien amedrentó en las inmediaciones del pasillo de la subsecretaría, y a 
pleno grito (muchos fueron los testigos) la amenazó con no apoyarla con los 40 mil pesos a los que se había 
comprometido en otorgarle a su organización para liquidar el adeudo de renta del inmueble (ubicado en la 16 

de septiembre 1505 casa 5). 
Ana Isabel cometió ‘el error’ de denunciar públicamente el mal desempeño de Miguel Ángel de la Rosa en un 
periódico local, y Miguel Ángel de la Rosa la amenazó con detener la ayuda, ‘te vas a acordar de mí, no sabes 

con quién te estás metiendo...’, le dijo en tono amenazante. 
Y lo cumplió. 
La ayuda prometida por el subsecretario y por la cual existe un pagaré firmado por Romero Puente con valor de 
40 mil pesos nunca llegó a la organización cultural para sordos. La presidenta de la organización, ante la 
indefensión que siente, optó por denunciar ante Derechos Humanos, procedimiento que ya está en curso. 
Otra persona que fue objeto de amenaza fue Miguel Hernández, presidente de ‘Banda Urbana’, quien se atrevió 
a denunciar públicamente a De la Rosa en una reunión realizada el pasado 24 de enero (la reunión, 

efectivamente, se realizó en el Hotel Casa Reina). Resulta que el nuevo director del programa ‘Puebla 
Participa’, Ricardo Jiménez Hernández (quien también es compadre y operador político de De la Rosa Esparza), 
plagió un proyecto de la organización. Ricardo Jiménez recibió más de un millón de pesos de la firma 

trasnacional Nike al vender un prototipo de tenis en honor a Frida Khalo creado con grafiti por Banda Urbana. 
En esa reunión Miguel Hernández hizo público el abuso del funcionario en presencia tanto de De la Rosa, como 
de Jiménez Hernández y de otras 15 organizaciones que acudieron a la cita promovida por el subsecretario, 

quien ni tardo ni perezoso, al término del desayuno mandó llamar a Miguel Hernández para amedrentarlo: si 
procedía legalmente contra su protegido, Ricardo Jiménez, se encargaría de ‘hundirlo’. 
Otro punto que menciona Luis Salazar en su carta es que la reunión arriba citada del 24 de enero “se llevan a 
cabo de manera periódica, y han sido informadas en su momento, a través de esta oficina de Comunicación 
Social”. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4953
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Para empezar, Miguel Ángel de la Rosa nunca había realizado una reunión pública con las asociaciones civiles 
(la muestra es que tan solo llegaron 15 de las 420 existentes) y realmente dudo mucho que el subsecretario 
haya informado lo que ocurrió en ese desayuno: prometió a las asociaciones (posiblemente para granjear su 
confianza) en apoyarlos con inmuebles, así como con recursos económicos, cuando bien se conoce que esa 
instrucción no ha sido aprobada por el gobernador Rafael Moreno Valle. También, en un intento por ganar la 

confianza de las asociaciones, afirmó que la directora del DIF y esposa del gobernador, Martha Érika, 
respaldaba sus palabras, y presentó en ese desayuno a Lorena Migoya como ‘vocera’ oficial del DIF, cuando de 
hecho, la esposa del gobernador no dio ninguna instrucción al respecto. 
Es obvio que Miguel Ángel de la Rosa está desesperado para sumar a las asociaciones civiles a su causa. La 
razón es muy sencilla: los recursos para programas y proyectos productivos destinados para este año para las 

asociaciones son millonarios. ¿Ya adivinó quién quiere llevar mano y controlarlos? 
Finalmente, en la carta aclaratoria del director de Comunicación Social, argumenta que la dependencia no 

tienen ninguna relación con el plagio sufrido por Banda Urbana. Cabe mencionar que Ricardo Jiménez 
Hernández es funcionario de la subsecretaría, cobra en la nómina del gobierno (fue contratado por Miguel Ángel 
de la Rosa), y fue denunciado públicamente como autor del robo contra Banda Urbana. 
En síntesis, es deleznable que individuos como Miguel Ángel de la Rosa ocupen un puesto público, pero es 
doblemente hiriente que se digan funcionarios públicos al servicio de los necesitados cuando sus acciones y sus 
hechos nos dicen todo lo contrario. 
El historial de fechorías de este hombre es bastante extenso. 

Estoy en disposición de ofrecerles la información que necesiten, siempre y cuando garanticen la seguridad e 
integridad de los informantes que están dispuestos a denunciar a Miguel Ángel de la Rosa. 
Quedo a sus órdenes. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Al ladrón… al ladrón… 
Medio centenar de personas que fueron contratadas para trabajar en el sistema de transporte público 

articulado conocido en Puebla como RUTA no ha recibido su pago. La quincena de a 3 mil 500 pesos para cada 
uno de los 50 trabajadores, simplemente no llegó y ya ha pasado casi una semana de ello. 
No existe relación contractual con el gobierno que no los contrató. En cambio sí reclutó como proveedora a una 
empresa llamada ATT Maximus que parece nadie investigó. A su vez, subcontrató a otra de nombre Eureka. 
Es a través de esta que fueron contratados los trabajadores para ofrecer el servicio de “orientadores” en 
paraderos del metrobús y ofrecer información a usuarios para utilizar en forma adecuada ese sistema. 

La empresa que debe pagarles es Eureka, pero todo comienza a tomar el rumbo de la sospecha, en medio de 
un drama vivido por cada uno de los defraudados, que confiaron en el proyecto para el que se contrataron. 

Nadie sabe si en realidad existe y hace recordar el hallazgo del equipo de e-consulta: una empresa con un 
domicilio fiscal en una casona en ruinas que se encargará del equipamiento de las nuevas oficinas del Congreso 
en el Mesón del Cristo. 
La empresa que adeuda a los trabajadores eventuales del sistema RUTA es inexistente. En el domicilio marcado 
con el número 4901 de la calle 7 A Sur de la colonia Prados Agua Azul solo existe un edificio de condominios de 

tres pisos, sin mayor razón social que esa: el uso para habitación. 
El portón es de color café y el portón es negro. A la venta en la parte alta, ofrecen un penthouse. Un habitáculo 
más está en renta. No hay más. 
Cada vez está más claro que en pleno período del gobierno que llegó con una espada desenvainada para cortar 
cabezas a malos funcionarios que abusaron del encargo y enriquecieron de forma desmedida, surgen las 
primeras evidencias que apuntan a esquemas análogos a los utilizados en el pasado. 
Y contrasta notablemente con el espíritu que animó el cónclave como el efectuado en Puebla, auspiciado por el 

Instituto de Administración Pública que llevó como tema “Políticas públicas para la prevención de la 
corrupción”. Y no es broma. 

En el sótano… 
1.- ¿Visita oportuna? Ejemplo de un sistema que premia la meritocracia con patentes de impunidad, este 
jueves estará en Puebla el exdirector del IMSS, Juan Molinar. Hablará ante estudiantes de la Universidad 
Anáhuac de democracia y transición. 

2.- Dos ejecutados, malos presagios. Dos personas muertas en un bar de Atlixco que fueron rafagueados 
con armas AK-47 (cuerno de chivo) le dieron la razón ayer al secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, que hablaba a diputados de los apremios de la sociedad, marcados por la inseguridad. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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3.- Adiós a un defensor tenaz de niños desamparados. Terminó la gestión de David Fernández Dávalos al 
frente de la Universidad Iberoamericana. A muchos incomodó su postura crítica respecto de la cosa pública. 
Quien lo conoce sabe de las causas que lo han movido: la creación de una agrupación como Matraca en la 
década de los años 90 salvó a decenas de niños vulnerables en Veracruz de la depredación sexual y las drogas. 
Allá también incomodó al poderoso, pero ganó la gratitud de desposeídos. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De jueces, injusticias y magistrados a modo 
El lunes de la semana entrante, el depuesto juez Enrique Romero Razo organizará lo que ha 

denominado el Contrainforme del Poder Judicial del estado, en el que ventilará una serie de pifias y 
yerros cometidos por los magistrados del Tribunal Superior de Justicia, entre los que incluirá su 
remoción aprobada por el pleno el 16 de diciembre de 2010. 
Romero Razo le ha ganado al Tribunal Superior de Justicia dos amparos y actualmente promueve un 
tercero, que podría ser el definitivo luego del informe justificado que el magistrado David López 
Muñoz rindió sobre la destitución de aquél, deslindándolo de cualquier irregularidad en la sentencia que dictó 
en perjuicio del ex propietario del equipo de futbol Puebla de primera división, Francisco Bernat Cid. 

Romero Razo estuvo al frente del Juzgado Noveno de lo Civil y, en abril de 2009, falló a favor de 
Ricardo Henaine Mezher en un juicio ejecutivo mercantil que éste promovió en contra de Francisco 

Bernat, dándole a aquél la administración del Puebla de la Franja, situación que más tarde le costaría la 
chamba y su destitución como juez de primera instancia adscrito a Teziutlán. 
*** 
El magistrado Roberto Flores Toledano podría ser electo este jueves, por sus pares, como presidente 

del Tribunal Superior de Justicia del estado, en sustitución de David López Muñoz. 
Flores Toledano fue designado el año pasado como magistrado del Poder Judicial a propuesta del 
gobernador Rafael Moreno Valle para cubrir la vacante que dejó Leonardo Tecua Petla. 
El favorito de Casa Puebla para asumir la presidencia del Poder Judicial del estado es un abogado 
fiscalista traído del Distrito Federal, que presidió la Barra Nacional de Abogados y ha sido catedrático de 
instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM).http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1960 

Actualmente, Flores Toledano tiene a su cargo la Segunda Sala en Materia Penal y es integrante de la 
Comisión para la Vigilancia y Supervisión de los Servicios Periciales del Tribunal Superior de Justicia. 
*** 

Por cierto, en Zacatlán, el presidente saliente del Tribunal Superior de Justicia acaba de nombrar a su 
medio hermano, Alberto López Martínez, como diligenciario del Juzgado Mixto de ese distrito 
judicial, en sustitución de Gabriela Rocha Cote, a quien el magistrado David López Muñoz le ha hecho la 
vida imposible por haber trabajado como secretaria de acuerdos del depuesto juez Enrique Romero 

Razo. 
Y luego dicen que no hay nepotismo en el Poder Judicial. 
 
*** 
Finalmente este martes no llegó Mara Cruz Pastrana como delegada nacional del PRD para organizar y 
coordinar los trabajos de selección de precandidatos de este partido a presidentes municipales y diputados 

locales. Ante la diarrea verbal que mantienen los representantes de las principales corrientes, Mara optó por 
posponer su llegada y recurrir a la Comisión Política Nacional, para que ahí se resuelva qué salida le dan 
al conflicto de Puebla, donde unos perredistas quieren ir en alianza con el PAN y otros no, y menos si la 

mentada coalición tiene como principal promotor al gobernadorRafael Moreno Valle Rosas. 
*** 
Por tercera ocasión al hilo, al diputado local priísta Jorge Luis Coriche Avilés le están haciendo de 
chivo los tamales en su aspiración de convertirse en presidente municipal de Zacatlán. 

En 2007 le pidieron que se bajara de la contienda interna del PRI para que el candidato a la alcaldía 
fuera Raúl de la Llata Mier, y a cambio lo nombraron director de Centros Escolares y Escuelas 
Particulares de la Secretaría de Educación Pública del estado. 
Luego en 2010 le pasó lo mismo, pero ahora el grupo que lo bajó fue el del diputado federal José Luis 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1960
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Márquez Martínez, con la complicidad del entonces candidato del PRI a la gubernatura, Javier López 
Zavala. El maestro Coriche tuvo que declinar a favor del actual presidente municipal Mario Alberto 
Cruz González, con la promesa de que la siguiente ahora sí sería la suya. 
Sin embargo, ahora que se acerca el proceso, el hombre fuerte de la región, el influyente subsecretario 
de la Sedesol federal, Juan Carlos Lastiri Quirós, quiere esa posición para uno de los suyos: el ex 

alcalde Raúl de la Llata. 
La interrogante es si ahora Jorge Luis Coriche también se sacrificará o si, en un acto de rebeldía, 
buscará la nominación a la alcaldía, así tenga que enfrentarse al poderoso Juan Carlos Lastiri. 
*** 
Simón dice: 

Nada hay más injusto que buscar premio en la justicia. 
Cicerón (106 AC-43 AC) Escritor, orador y político romano. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Espina von Roehrich) 
 
Ser fiel a sí mismo... 
Hace unas semanas comentamos el diagnóstico hecho por Gustavo Madero, Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional, ante el Consejo del PAN sobre los mecanismos usados por el PRI para 
fortalecerse a últimas fechas y los empleados por los gobernadores no democráticos para fabricar el 
triunfo de sus candidatos en los procesos locales. 

Madero enunció, sin referirse a ninguno en especial, las acciones previas que implementan los gobernadores a 
fin de generar las condiciones que les garantizan, en conjunto, los triunfos de los candidatos de su predilección: 

hacerse del control de los otros Poderes y de los órganos teóricamente autónomos del Estado -de la autoridad 
electoral en especial-; control y sometimiento de la prensa y de los medios electrónicos por la vía del 
presupuesto gubernamental y/o de las presiones abiertas o disimuladas; apropiarse de la toma de decisiones al 
interior de su propio partido, obvio, pero incluso en otros, hasta algunos de "oposición"; modificaciones a modo 
de la ley electoral; uso ilimitado de los recursos públicos mal fiscalizados, etc., etc. Control, control, control. 

Ante la cercanía de nuestro proceso electoral local aquí en Puebla, vale la pena mencionar otro documento 
presentado en la misma sesión de nuestro máximo órgano colegiado, que puede ser orientador e ilustrativo en 
las decisiones a tomarse próximamente. Forma parte del informe rendido por el CEN y se denomina "PAN, 
Instrumento de los Ciudadanos". 
En él, primeramente se nos recuerda que nuestro Partido es, desde su fundación, un partido democrático, 
plural, deliberativo, con ideología y principios definidos. Aquí una primera anotación personal: las instituciones 

cumplen su cometido, su fin, en la medida en que se acercan cotidianamente a su esencia, a su razón de ser, a 
su naturaleza, a eso que los hace ser lo que son y no otra cosa.  "Ser fiel a sí mismo". En tanto cuanto nos 

acerquemos a esa esencia, tendremos éxito; en tanto cuanto nos alejemos de ella, fracasaremos aun después 
de algún triunfo aparente y momentáneo. 
Nos dice el documento presentado en el Consejo Nacional que el PAN fue, ante un sistema presidencialista 
concentrador y hegemónico, la fuerza política que buscó el equilibrio de poderes; ante el autoritarismo 
rampante, siempre promovió un régimen de libertades, empezando por las políticas; ante la tradicional 

opacidad de gobiernos autodefinidos como herederos de la "Revolución" -lo que los justificaba-, la 
transparencia y la honestidad en el ejercicio de los recursos públicos. 
El PAN ha sido en México la fuerza política transformadora y democratizadora que frente a programas y 
políticas públicas electoreros y clientelares impulsó y alcanzó en gran medida, en sus dos administraciones 
federales, una ampliación real de oportunidades y derechos. Que frente al tradicional y endémico mal manejo 
de las finanzas públicas de los gobiernos priístas, impuso un estilo de responsabilidad y fortaleza financiera y 
que ha promovido la inclusión social y económica, considerando una realidad heredada de desigualdad, 

marginación y pobreza gestada en todo el siglo XX. 
Y eso es lo que se nos propone a los panistas de todo el país hoy en las actuales circunstancias: ser fieles a 

nuestro origen. Retomar nuestro esfuerzo para alcanzar un real equilibrio de Poderes, promoviendo la 
dignificación, autonomía y solidez de los Tribunales, de los Congresos y de los órganos autónomos y 
"ciudadanizados". 
Esos son los elementos de una agenda o de un programa político. Aquí está el que debe ser nuestro 

"leitmotiv": ser una fuerza humanista, democratizadora y transformadora en los Estados de la República. 
Por otro lado, con una buena dosis de autocrítica, el documento señala algunas dolorosas realidades del 
panismo actual: dejamos contaminar a nuestro instituto político de clientelismo, autoritarismo y corrupción. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Caímos en la tentación de ser un partido de masas. Judicializamos en exceso nuestra vida interna y alejamos la 
mirada de la ciudadanía para posarla en nuestro ombligo -gastamos mucha más energía en nuestras 
contiendas internas que en atender a los reclamos sociales y ciudadanos-. Es lo que a partir de ahora hay que 
evitar. 
El reto está planteado. Dependerá de nosotros mismos, los que juntos hacemos la Acción Nacional, si 

emprendemos un camino hacia nuestra esencia atendiendo la actual realidad o si mantenemos un rumbo 
errático, motivados por la urgencia electoral, buscando a toda costa lo "políticamente correcto", 
contemporizando cada día más con las prácticas anteriormente repudiadas, buscando rabiosamente el poder 
por el poder, aceptando aliados y compañeros de viaje que en lugar de sumar, contaminan, corrompen y 
envilecen. 

Es nuestra decisión. 
Al margen y al calce 

Para los que aspiran representar al PAN en el próximo proceso electoral: ¿Cuál es su historia? ¿cuáles son sus 
méritos? ¿Cuáles son sus credenciales? ¿Qué idea o proyecto propio tienen? ¿cuáles son sus compromisos? ¿a 
quién responden? ¿quién está dispuesto a no responder más que a Puebla y a los poblanos, por encima de 
proyectos personales o de grupo? ¿quién está dispuesto a contestar estas preguntas de frente a Puebla y los 
poblanos? 
Yo creo que no podemos ir con alguien que no responda estas y otras preguntas. 
5 de febrero de 2013  

Juan Carlos Espina von Roehrich 
Diputado local 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ser-fiel-a-si-
mismo?category_id=134 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
TSJ, Transición de Terciopelo 
Será el próximo 14 de febrero, tras rendir su informe anual de labores, cuando el magistrado David López 
Muñoz abandone la presidencia del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) para dar paso al abogado, 
especialista en derecho fiscal, Roberto Flores Toledano, el soldado del gobernador Rafael Moreno Valle en 
el poder Judicial. 

Por la vía de la jubilación, López Muñoz saldrá por la puerta de atrás y con más pena que gloria, pues, al 
igual que sus antecesores, no pudo -ni quiso- modernizar a una institución que arrastra las peores 
calificaciones a nivel nacional en materia de calidad y eficiencia, y que históricamente sobrevive en medio de 

la corrupción, la abyección y el conformismo. 
De esta forma, mediante una transición de terciopelo, Moreno Valle logrará un sueño largamente 
acariciado: controlar por completo al TSJ, un requisito indispensable para su proyecto transexenal de 
poder. 

Gracias a una larga cadena de sucesos esperados, que comenzó con la jubilación anticipada de aquellos 
magistrados identificados o vinculados con el ex gobernador Mario Marín y que terminó con la elección 
escalonada de 12 nuevos magistrados a modo de Casa Puebla, el gobernador habrá cerrado su círculo 
perfecto: 
Y es que al control que ya ejerce sobre los órganos electorales (el Instituto y el Tribunal Electoral del Estado), 
el poder Legislativo, la Comisión de Derechos Humanos, la nueva Auditoría Superior del Estado, 
el PAN –sobre todo desde el arribo de su empleado Rafael Micalco- y la Comisión de Acceso a la 

Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP), hay que sumar, ya, el control 
que ya amarró del poder Judicial de Puebla. 

Flores Toledano es parte esencial del esquema morenovallista. 
Amigo cercano de Moreno Valle y con apenas experiencia en el ámbito judicial, será impuesto como nuevo 
presidente del TSJ, donde ya despachan otros soldados del gobernador, como Roberto Grajales Espina, 
operador político y electoral a las órdenes del mandatario; Jared “El Dinamita” Albino Soriano, el juez que 

decantó a favor de Casa Puebla el caso de Valle Fantástico, y María de los Ángeles Camacho, la juez que los 
sacó del apuro cuando una mente brillante tuvo la ocurrencia de presentar demandas contra un grupo de 
periodistas, tema que devino en escándalo nacional. 
Designado magistrado hace muy poco, el abogado especialista en derecho fiscal será electo por el pleno el 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ser-fiel-a-si-mismo?category_id=134
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/ser-fiel-a-si-mismo?category_id=134
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próximo viernes y asumirá su nueva posición ocho días después, es decir, el 15 de febrero, como regalo –
nada rezagado- del amor y la amistad. 
Según fuentes cercanas al TSJ, Flores Toledano, cuya oficina incluso ya se acondiciona en estos precisos 
momentos, llega contres encargos de Casa Puebla: el primero, terminar la limpia de magistrados 
“indeseables”, forzarlos por las malas o por las peores a su jubilación o renuncia y encontrarles relevos ad 

hoc; el segundo, gestionar la creación y aprobación legislativa –¡por fin!- del Consejo de la Judicatura, 
el garrote que ningún juez y magistrado quiere ver ni en pintura; y el tercero, sacar al poder Judicial de 
los últimos lugares en calidad, confianza y rapidez en que se encuentra según el más reciente estudio de 
la Asociación de Bancos de México (ABM), el ITAM, el Consejo Coordinador Financiero y Moody´s de 
México. 

Moreno Valle ya tenía un pie y la mitad del otro en el TSJ; con la tersa salida de David López Muñoz y el 
cantado arribo de Flores Toledano terminará de garantizarse el control absoluto del poder Judicial poblano, 

algo que también hicieron todos, absolutamente todos sus antecesores, incluso aquellos que hoy se dicen 
“demócratas” y respetuosos de la división de poderes: desde Alfredo Toxqui y Guillermo Jiménez 
Morales hasta Mariano Piña Olaya y Manuel Bartlett, pasando desde luego –¡cómo olvidarlos!- 
por Melquiades Morales y Mario Marín. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que pese a los esfuerzos de los dirigentes de las diferentes cámaras empresariales y organismos del sector 

privado agrupado en el Consejo de Organismos Empresariales (COE), finalmente no lograron un acuerdo de 

planilla de unidad. 
Serán los 20 miembros del COE con derecho a voto quienes determinen este viernes quién sustituye a Luis 
Gerardo Inman Peraldi, perfilándose la fórmula integrada por Francisco Muñoz y Aristeo Reyes, quienes 
contarían con 12 sufragios; Sergio Curro, tendría el respaldo de seis y tres más estarían por definir el sentido 
de su voto. 
:Que el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recibirá el Premio SAP Internacional por 

mejores prácticas gubernamentales en Tecnologías de la Información por el proyecto de “Armonización 
Contable”, entregado por ASUG (American Sap Users Group). 
Llegaron a la final ocho proyectos y se dio premio sólo a tres, el SOAPAP quedó entre los ocho finalistas, pero 
superados por el ayuntamiento poblano. El premio lo recibirá el Secretario de Administración, Iñigo Ocejo, en 
representación del alcalde. 
:Que como si se tratara de un cargo de elección popular, empezó una lucha cuasi encarnizada por la titularidad 

de la Secretaría de Seguridad Pública, en sustitución de Ardelio Vargas Fosado, quien ya cobra en la nómina del 

gobierno federal. 
Aseguran que el actual encargado del despacho de la SSP, Juan Sánchez Zarza, no la hace nada mal y 
posterior a su comparecencia, si pasa el examen, podría ser ratificado en el cargo pero como secretario, 
aunque uno de los eternos aspirantes, Jesús Morales, se promueve para ser el elegido. ¿Le alcanzan a Chucho 
los buenos resultados para convencer al góber y a Miguel Ángel Osorio Chong? 
:Que están a la alza las conferencias “magistrales” y algo magistral ofrecerá Juan Molinar Horcasitas, ex titular 
del IMSS y actual consejero nacional del PAN, quien se reunirá con la comunidad de la Universidad Anáhuac 

con motivo del décimo aniversario de la fundación de esta institución de educación superior. 
“La Democracia en México: una larga transición y dos alternancias”, será el título de la conferencia del director 
general de la Fundación Rafael Preciado Hernández que ofrece hoy en la sala de uso múltiples. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171756 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 

Gali: pasarela, la prueba de fuego 
La comparecencia hoy de José Antonio Gali Fayad en el Congreso local, no será una más de los integrantes del 
gabinete estatal. 
Se trata del titular de la Secretaría de Infraestructura, la de mayor relevancia porque es una de las principales 
protagonistas en los proyectos de desarrollo con la obra pública del gobierno morenovallista. 
Pero además es una de las áreas sensibles de la administración estatal porque han implementado esquemas 
exitosos de capitalización de obras de infraestructura y vialidades, que aleja el fantasma del endeudamiento. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171756
http://impreso.milenio.com/
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Es un secretario y una Secretaría también de la polémica porque buena parte de los proyectos de desarrollo 
involucra sitios históricos e inmuebles del patrimonio cultural, capítulo donde Gali Fayad deberá exponer con 
precisión los argumentos técnicos, jurídicos y de preservación. 
Tony Gali deberá exponer y convencer que nunca como ahora se realiza obra pública; los diputados podrán 
comparar lo realizado en dos años a diferencia de los elefantes blancos como “La Célula” o los inmuebles 

construidos sin proyectos ejecutivos para inflar costos de acuerdo con las exigencias de la caja chica. 
El secretario deberá mostrar sus habilidades para sortear los cuestionamientos de los legisladores, por ácidos 
que sean, porque se trata de uno de los funcionarios de primer nivel colocado en el plano de la competencia 
electoral. 
No es una prueba de fuego para el titular de la Secretaría de Infraestructura, se trata de una comparecencia de 

confirmación en torno a los alcances de la obra pública relacionada con uno de los proyectos más ambiciosos 
para transformar la ciudad capital, la zona metropolitana y el resto de la entidad. 

Gali está obligado a explicar, convencer y debatir, deberá contar con argumentos, con capacidad para evadir 
los adjetivos, con sólo remitir a los legisladores a lo realizado. 
Si ha participado en distintas pasarelas, la de mañana en el Poder Legislativo será una oportunidad de oro para 
demostrar sus cualidades y por qué lo han enfilado en la puja para ser nominado en la competencia por 
gobernar la capital del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171753 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Despedidas y despidos 
Gran sorpresa causó entre los presentes, particularmente, entre los reporteros que cubren la fuente de política, 

la declaración del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien, ayer, durante su 
comparecencia en el Poder Legislativo, pareció haberse despedido de su cargo. 
Personalmente, asistí a la comparecencia del funcionario encargado de la gobernabilidad en Puebla, quien, 
además, abrió el desfile de presentaciones que se organizarán en el Congreso del Estado por la glosa del 
segundo informe de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
La comparecencia, hay que decirlo, inició y se desarrollaba sin novedad alguna. 
En algunos momentos, francamente, llegó a ser tediosa, demasiado larga y muy, muy cansada para nuestros 

flamantes diputados, quienes prefirieron entretenerse en algo más que en escuchar las explicaciones de 
Fernando Manzanilla. 
Un ejemplo de ello, fue el diputado priista, Gerardo Mejía Ramírez, un zavalista de hueso colorado 
arrepentido que se la pasó comiendo cacahuates, chicles, chocolates y lo que se pusiera en la Mesa Directiva 

del pleno. 
El Brozo del Congreso, por aquello de sus constantes bromas pesadas, por cierto, aprovechó su participación en 
tribuna, además, para envolver en elogios al secretario General de Gobierno, quien cachó y agradeció cada una 

de las flores que los legisladores priistas le lanzaron por su trabajo. 
De toda la comparecencia, los legisladores priistas, fueron los únicos que se hicieron notar por sus elogios y 
halagos para con Fernando Manzanilla. 
¿O no, diputado, Mejía? 
Lo mismo hicieron, Edgar Salomón Escorza y David Huerta Ruiz. 
El entreguismo de los legisladores fue algo verdaderamente grotesco. 

¿Habrá tomado nota la dirigencia estatal priista? 
El caso es que así se fue la comparecencia de Manzanilla hasta que tocó el turno de los legisladores del Panal, 
quienes tampoco lo cuestionaron del todo. 
Al menos, Guillermo Aréchiga Santamaría, criticó la creatividad de Edgar Salomón e irónico lamentó su 
simulación como legislador por haber cuestionado temas como la desaparición del IAPEP, que en el pasado, 

dijo, Salomón votó sin duda alguna. 
Y fue durante la participación del siempre polémico, diputado, Héctor Alonso Granados, cuando Fernando 

Manzanilla dejó abierta la posibilidad de abandonar el gabinete estatal, pues expresó que podría ser su última 
comparecencia ante el Congreso. 
En su intervención, Héctor Alonso, agradeció las gestiones del funcionario estatal, pues dijo que era el tiempo 
preciso, ya que en la próxima comparecencia de Manzanilla, él ya no será diputado. 
Ante esto, Fernando Manzanilla, respondió: “Te agradezco mucho el trabajo hecho hasta ahora. Decías que no 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9171753


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 07 de Febrero de 2013 

 
 

 41 

sabes si estarás aquí para mi próxima comparecencia, ¿y quién te dijo que iba a haber una próxima 
comparecencia?” 
La réplica fue así, dura y directa. 
Hay que recordar que el secretario, en caso de dejar su actual cargo, se dice, podría ser candidato a diputado o 
a edil por San Andrés Cholula. 

Mientras tanto, ya se despidió y su salida de la Secretaría General de Gobierno parece un hecho. 
Al relevo, sin duda, irá Eukid Castañón Herrera, actual subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil. 
Las cosas ya se acomodan. 
-----------------  
* Posdatas 

* Cambios federales  
Las renovaciones en las 53 delegaciones federales en Puebla, ordenadas porMiguel Ángel Osorio Chong, 

secretario de Gobernación, y avalada por el presidente, Enrique Peña Nieto, continúan y mantiene un 
reacomodo político constante. 
Ayer, tan sólo, fue designado el nuevo delegado del ISSSTE, en Puebla, José Álvaro Parra Salazar, quien 
sustituye en el cargo a Francisco Narro Robles, hermano del rector de la UNAM, José Narro Robles. 
Hay que decir que el ahora ex delegado del ISSSTE fue una recomendación al ex presidente, Felipe Calderón 
Hinojosa, de Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud, en Puebla, y quien, por cierto, se dice, renta el 
inmueble que hoy ocupa la delegación del instituto por una cifra millonaria. 

Por cierto, con Narro se irán de la delegación todos sus incondicionales, como Anabel Martínez Salazar, 
ahora ya ex jefa de la Unidad de Atención al Derechohabiente y Comunicación Social. 
Sin embargo, la lista es larga.  
Junto con José Álvaro Parra, el director General del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada, tomó protesta a 

un total de diez nuevos delegados del Instituto en todo el país.  
-----------------  

Otros cambios federales que ya se dieron tienen que ver con la delegación de la Conagua, que 
encabeza, Germán Sierra Sánchez. 
Y es que desde ayer, mi amigo, el abogado, el escritor y el creador de la columna, “Real Politik”, publicada en 
RETO diario, Manuel Carmona, se sumó al equipo de trabajo del citado funcionario priista, quien tuvo el tino 
de invitarlo a colaborar con él, muy probablemente en el área jurídica. 
Sin embargo, el cargo que Sierra le confiera a Manolo, como siempre le he dicho, estoy seguro lo va a 
desempeñar profesionalmente, como siempre suele hacerlo. 

¡Enhorabuena y felicidades! 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Dyspyeie%20s-y-eyspieos&id=2356 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Ultimátum al procurador 
El Juzgado Cuarto de Distrito dio un plazo de 24 horas a Benjamín Albores Manzo, director General para la 
Atención de los Delitos Relacionados con Servidores Públicos de la PGJ, para que devuelva los bienes 
“extraviados” de Gisela García Ramírez, hija del ex titular de la Seduop, Javier García Ramírez. 

El pasado 21 de enero este reportero escribió lo siguiente: “Gisela García Ramírez, hija de Javier García 
Ramírez, reportó al Juzgado Cuarto de Distrito que no aparecen todos los bienes que le fueron incautados por 
parte de la Procuraduría General de Justicia del Estado cuando le decomisaron, el año pasado, su oficina en las 
Torres JV”. 
Después de que la autoridad judicial requirió la entrega de los bienes no obtuvo ninguna respuesta, por lo que 
ayer emitió la orden para que en un plazo de 24 horas sean devueltos. 
La diferencia es que ahora la autoridad judicial emplazó al procurador, Víctor Carrancá, y al gobernador, Rafael 

Moreno Valle, para que vigilen que Benjamín Albores Manzo cumpla el fallo y devuelva los bienes de Gisela 
García Ramírez y si no lo hace, entonces, apliquen las sanciones correspondientes. 

Y la sentencia también advierte que si el procurador y el gobernador actúan de forma omisa y desacatan el 
fallo, entonces ellos se harán acreedores a sanciones, porque es una orden. 
Así que el procurador tiene 24 horas para que los bienes aparezcan y sean devueltos 
** ** ** 

El 11 de septiembre de 2012, este reportero, escribió una columna titulada: “Se cae imposición en la BUAP”. 
Vale la pena recuperarla: “Ya no hay forma de ocultar la guerra que existe en la Facultad de Comunicación de 
la BUAP por la sucesión de la directora, Patricia Durán, y los daños colaterales serán muchos.  

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Dyspyeie%20s-y-eyspieos&id=2356
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Desde ahora le adelanto que la principal afectada de la guerra será, Abril Gamboa, porque no será directora de 
la Facultad de Comunicación.   
La semana pasada le adelanté que el conflicto crecería por la presión y el terrorismo laboral que recibió la 
catedrática, Rosa Elba Domínguez, para dejar su cargo como responsable del área de Posgrado y con ello 
quitarla de la lista de los aspirantes a la sucesión.  

Ayer circuló un correo electrónico en donde se acusa a Patricia Durán de orquestar la campaña contra, Rosa 
Elba Domínguez, y fuentes de la máxima casa de estudios confirmaron a este reportero que existe un plan de 
eliminar del camino a cualquier profesor que pretenda competir con Abril Gamboa, la "candidata" de la actual 
directora.  
Sin embargo, las evidencias son muchas y ha quedado al descubierto la burda estrategia y el rector, Enrique 

Agüera Ibáñez, ya tiene un amplio reporte en su escritorio de todo lo que ha ocurrido en esa facultad.  
El tema también ha crecido en las redes sociales, en donde más de 150 personas (entre alumnos, ex 

estudiantes y catedráticos) han expresado su total solidaridad en la cuenta de Facebook de Rosa Elba 
Domínguez.  
Ya es un hecho que se le cayó a Patricia Durán su plan para imponer a Abril Gamboa.  
Y Rosa Elba Domínguez tampoco será la próxima directora de la Facultad de Comunicación de la BUAP.  
Lo que les puedo decir es que habrá sucesor”.  
Ahora ya hay nombre del próximo director de la Facultad de Comunicación de la BUAP y será Israel León 
O´farrill. 

Ya no hay necesidad de que les platique cómo llegó. 
Esa historia se escribió hace casi cinco meses. 
** ** ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-UIEiI%E1EcI-%20I-

puoocu%20eou&id=2355 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Arranca Fernando Moreno revisión del PRI en el bastión de RMV 
En política la forma es fondo, por esa razón cobra  especial relevancia que este miércoles el recién nombrado 
delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, haya realizado su primera gira por territorio poblano y para 
ello eligió el municipio de Ciudad Serdán, el cual es considerado como el bastión político del gobernador Rafael 
Moreno Valle. 

Con esa visita, el también ex gobernador de Colima inició el trabajo de revisar las estructuras del PRI en cada 
uno de los distritos electorales y arrancar un proceso de depuración para evitar que éstas sean controladas por 

operadores comprometidos con los intereses del jefe del Poder Ejecutivo. 
El que Moreno Peña haya iniciado en esa labor en Ciudad Serdán sirve para mandar el mensaje de que el 
delegado del CEN priista PRI viene a combatir directamente las estrategias que utilizará el grupo político del 
gobernador para intentar ganar los comicios locales de este año. 
Ciudad Serdán guarda un especial simbolismo en la carrera política de Rafael Moreno Valle, pues en 2003 fue 

donde tuvo su primera experiencia como candidato a un puesto de elección popular. El entonces gobernador 
Melquiades Morales Flores lo mandó a competir a ese distrito para obtener una diputación federal y medir si 
tenía la capacidad de ser aspirante a la jefatura del Poder Ejecutivo. 
Dos años antes de esos comicios había muerto de manera intempestiva el senador y empresario de la radio 
Rafael Cañedo Benítez, quien era el “·delfín” de Melquiades Morales Flores para sucederlo. Al fallecer el político 
priista, el entonces gobernador consideró que Moreno Valle Rosas, quien era su secretario de Finanzas, podía 
convertirse en el próximo candidato a gobernador. Y para estar seguro de que era una buena opción lo mandó 

a competir a su tierra natal, la cual es también la cuna del ex presidente Gustavo Díaz Ordaz. 
Muchos años antes Ciudad Serdán había sido una plaza emblemática en la carrera de Melquiades Morales, ya 

que ganó una histórica elección en la cual “sufragó” más del 100 por ciento del padrón, lo que fue una muestra 
del entonces todo poderoso aparato de “alquimia electoral” del PRI. 
Con ese antecedente, en 2003, Moreno Valle buscó emular a su entonces jefe político y ganó una diputación 
federal con un impresionante acarreo de votantes que le permitió sacar uno de los mejores resultados del PRI 

en todo el país. 
A partir de su incursión en los comicios de hace 10 en Ciudad Serdán el ahora mandatario de Puebla demostró 
a la clase política local que es un personaje perseverante, autoritario y que buscaría convertirse en gobernador 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-UIEiI%E1EcI-%20I-puoocu%20eou&id=2355
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-UIEiI%E1EcI-%20I-puoocu%20eou&id=2355
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a cualquier costo. No lo logró en 2004 debido a que Melquiades Morales le retiró su apoyo por la desconfianza 
que le generó que se hubiera convertido en incondicional de la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
Finalmente Moreno Valle consiguió conquistar el Poder Ejecutivo en 2010 con las siglas del PAN y utilizando 
como principal instrumento a grupos del PRI que, sin dejar al tricolor, traicionaron a dicha fuerza política.Ahora 
el ex gobernador de Colima ha decidido tocar ese simbolismo de la carrera política de Moreno Valle al arrancar 

en Ciudad Serdán sus recorridos por el estado, que tendrán como principal meta el intentar desarticular el 
control que el gobernador sigue teniendo de estructuras y grupos políticos del PRI. 
Ese marcaje de Fernando Moreno Peña hacia Rafael Moreno Valle Rosas no es nuevo, ya que el primero de ellos 
fue delegado del CEN del PRI en la elección local de 2011 en Michoacán, en donde el tricolor recuperó la 
gubernatura y se evitó el triunfo de la panista María Luis Calderón, la hermana del entonces presidente de la 

República, Felipe Calderón Hinojosa. 
Durante esos comicios el ex mandatario de Colima le tocó conocer la forma de operar de Moreno Valle Rosas, 

ya que al inicio de la contienda el gobernador de Puebla se había colocado como el principal apoyo de la 
candidata panista María Luis Calderón, quien recibió desde la Sierra Norte de Puebla importantes cantidades de 
ganado e insumos agrícolas que se habrían repartido entre simpatizantes del PAN de zonas rurales de 
Michoacán. 
Y al mismo tiempo Moreno Peña conoció otra faceta de Moreno Valle Rosas, que es siempre intentar jugar con 
todas las fuerzas políticas que compiten, y al final ayudar a una sola y traicionar a las demás. 
Eso hizo en Michoacán, en donde el gobernador de Puebla primero era uno de los operadores más valiosos de 

María Luisa Calderón y luego la abandonó, ya que se sumó el proyecto de ayudar a ganar la elección 
presidencial al priista Enrique Peña Nieto. 
Como parte de ese comportamiento, el año pasado trascendió que el mandatario poblano habría contribuido al 
triunfo de varios candidatos priistas de Puebla que contendieron como candidatos a diputados federales, como 

una manera de levantar la votación a favor de Enrique Peña Nieto. Pero al mismo tiempo le jugó a las contras 
al PRI, ya que desde Casa Puebla se armó y se alentó la campaña negra que encabezó el legislador Víctor Hugo 

Islas Hernández contra Blanca Alcalá Ruiz, quien era aspirante al Senado. 
Hoy se sabe que el gobernador está buscando por varias vías negociar con el PRI o la Presidencia de la 
República el pactar un resultado electoral, que lo mismo ayude al tricolor a recuperar importantes plazas del 
estado, como la capital, y al mismo tiempo mandatario logre el control del Congreso local. 
Sin embargo, en el CEN del PRI se tiene claridad de que Rafael Moreno Valle no es un gobernador que les 
garantice respeto a los posibles acuerdos que se puedan llegar con él. 
Por eso las órdenes que recibió Fernando Moreno Peña es prepara al PRI para obtener un triunfo en la mayor 

parte del estado, haya o no haya acuerdo con el gobernador. 
Y esa disposición se empezó a construir en el distrito más simbólico para el gobernador de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/arranca-fernando-moreno-revision-del-pri-en-el-
bastion-de-rmv_id_19917.html 

 
(Editorial) 
 
Contradicciones 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo una serie de aseveraciones sobre el 

conflicto que se padece en el municipio de Olintla, entre otras: que el Grupo México –como otros promotores de 
presas y minas– no ha informado con suficiencia sobre las “bondades” de la planta hidroeléctrica que pretende 
edificar en los márgenes del río Ajajalpan; que la mayoría de los vecinos están a favor de ese proyecto y que 
son ambientalistas de fuera quienes generan los “líos”. 
Tan desafortunados como contradictorios resultan los asertos del responsable de la política interior en la 
entidad, pues es ilógico que si el Grupo México no ha explicado a detalle su proyecto, la mayoría de los 
habitantes de Olintla esté a favor. 

Una razón de que el Grupo México haya sido incapaz hasta ahora de convencer sobre las supuestas “virtudes” 
de su presa es que ni ha siquiera elaborado un estudio de impacto ambiental. Se sabe que tan sólo llenar la 

hidroeléctrica tardaría un año aproximadamente y entonces hay que cuestionar: ¿cuáles serán las 
consecuencias para los mantos freáticos de esa región? 
Por último, para nada resulta peyorativo el término ambientalistas, con el que el funcionario se refiere a 
quienes se oponen a los llamados “proyectos de muerte”. Pero en honor a la verdad, no se trata, como se ha 

querido hacer creer desde la oficialidad, de personas ajenas a Olintla: por el contrario, muchos son oriundos de 
comunidades como Ignacio Zaragoza y Viviano, así como habitantes de la Sierra Norte de Puebla, que están 
perfectamente documentados sobre las implicaciones letales para sus localidades que conllevan los llamados 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/arranca-fernando-moreno-revision-del-pri-en-el-bastion-de-rmv_id_19917.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/arranca-fernando-moreno-revision-del-pri-en-el-bastion-de-rmv_id_19917.html
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“proyectos de muerte”. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/contradicciones_id_19911.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

+ Olintla, en la máxima tribuna del país 
+ Manzanilla abre la ventana ante diputados  
+ Ya hay nuevo delegado del ISSSTE 

El caso de Olintla y la oposición de algunos de sus habitantes para que se instale en la Junta Auxiliar de 
Zaragoza, una hidroeléctrica por parte del Grupo México, llegó hasta la Cámara de Diputados donde se expuso 
el problema originado el pasado 27 de enero, cuando los inconformes con la instalación de la planta, se 
oponían a su realización y fueron retenidos por 24 horas en la presidencia auxiliar, en momentos de gran 

tensión. 
La que subió el tema a tribuna y logró el respaldo del total de sus compañeros para que se instale una mesa de 
negociación interinstitucional con los habitantes, fue la “rebelde” diputada perredista Roxana Luna Porquillo, 
quien hizo el relato de lo ocurrido. 
Se sumó a este llamado la priísta Josefina Hernández quien recordó que el Convenio169 de la Organización 
Internacional del Trabajo, así como el Artículo 2º de la Constitución Política, establece que los pueblos 

indígenas tienen el derecho a ser consultados acerca de las medidas legislativas o administrativas que pudieran 
afectar a ellos y/o a su entorno. 
Así, Puebla se hizo presente en la máxima tribuna del país y los diputados aprobaron por mayoría, exhortar al 

gobierno del estado de Puebla, a las autoridades del municipio de Olintla y las secretarías federales de 
Economía, Semarnat y de Gobernación para “que se instale una mesa de negociación interinstitucional con el 
objeto de solucionar el conflicto social de esta hidroeléctrica en este municipio”. 
Así lo tuiteó la diputada y colaboradora nuestra Rocío García Olmedo: @rgolmedo 

Se aprueba exhortar al Gobierno de #Puebla y a las autoridades mpales de Olintla a instalar mesa de diálogo 
asunto Hidroeléctrica #Olintla 
Ayer durante su comparecencia ante los diputados locales, el jefe del gabinete, Fernando Manzanilla, dejó 
abierta la posibilidad que se ha manejado ya desde hace varias semanas y es la de salir de la administración 
estatal. Aunque no lo precisó con todas sus letras, cuando respondió a uno de los diputados simplemente soltó: 
“quién dijo que habrá una próxima comparecencia” e insistió en que tiene otros proyectos en puerta pero aún 
no decide al respecto. 

Estos proyectos tienen que ver, seguramente, con lo que se ha dicho con insistencia, sobre su posible 
postulación como candidato a diputado local por el distrito de Cholula y con ello, convertirse en el próximo líder 

del Congreso, al menos en el periodo que le correspondería en la Junta de Coordinación, pero que 
indudablemente sería una pieza fundamental en el Poder Legislativo que también tendrá una duración de 4 
años y 8 meses. 
Si Manzanilla deja Gobernación, por supuesto que se le va a extrañar, pues se ha caracterizado por ser un 
funcionario que no polariza, que trata de generar acuerdos, que escucha y sobre todo, que tiene una visión 

humanista de hacer política. 
CONFETI…El ISSSTE nombró a 10 delegados estatales, para Puebla, en lugar de Francisco Javier Narro Robles, 
llega José Alvarado Parra Salazar…nadie lo conoce, al menos hasta ahora… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5238 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Se va Manzanilla 
Ayer, el secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, prácticamente anunció que dejará la 
dependencia que encabeza. 
Se extrañará la forma tan fina de hacer política en una dependencia de mucho desgaste. 
También de conciliar intereses con todos. 

Manzanilla tendrá como prioridad encabezar el Congreso del Estado para salvaguardar los intereses 
morenovallistas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/contradicciones_id_19911.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5238
http://www.contraparteinformativa.com/
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Las oportunidades vendrán a corto plazo y nuevamente tendremos a este valioso interlocutor con el mandatario. 
A Fernando no se le puede regatear nada, pues le dio a Puebla gobernabilidad. 
Por cierto: Es digno de admirar el comportamiento de Fernando como funcionario, pues jamás se ha involucrado 
en escándalos a pesar del cargo que ostenta. 
Siempre privilegió la discreción. 

Un abrazo y suerte Fer. 
La ambición de los delegados federales 
Lamento decirle a quienes creyeron que los delegados del gobierno federal los salvarían del frío político, que 
esos delegados solo verán primero por ellos, luego por ellos y al último por ellos. 
Es tan grande su ambición por recuperarse de las crisis económicas por haber vivido varios años fuera del 

presupuesto,  que hacen cuentas sobre el recurso que recibirán y podrán manejar a discrecionalidad. 
Cuántas veces he escuchado decir felizmente a los priistas “ya vendrá lo mejor”, por lo que prefiero callar 

conociendo a personajes como Germán Sierra, Juan de Dios Bravo y Manuel Treviño, quienes solo verán por sus 
intereses y los de sus amos. 
Aunado a la imposición de varios delegados por parte del secretario de Gobernación Miguel Angel Osorio Chong, 
no veo la forma en que aquellos desamparados de la nómina gubernamental, logren obtener una oportunidad o 
un poco de oxígeno. 
Mucho menos veo la forma en que el priismo vaya a enfrentar a una maquinaria que está aceitada desde hace 
años. 

No me imagino a Nancy de la Sierra, directora del Programa Oportunidades, negándole espacios a su esposo, 
quien es el  líder de Movimiento Ciudadano. 
Los delegados en Puebla llegarán como en los tiempos del marinismo, cuando se robaban hasta los botes con 
todo y  basura. 

El colmo, es que los nuevos delegados no conocen a los grupos tradicionales que operan en Puebla y mucho 
menos tendrán la capacidad de sentarse a conciliar intereses políticos en tan poco tiempo. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Las virtudes de Tony Gali 
La segunda quincena de agosto del año pasado, dos personajes muy, pero muy cercanos al Rafael Moreno Valle, 
hacían apuestas sobre quién sería el candidato del gobernador y por ende del PAN a la presidencia municipal de 
Puebla. En aquellos meses el nombre de Jorge Aguilar Chedraui inundaba al novato equipo morenovallista y 
todos creían que el secretario de Salud era desde ya: ¡alcalde de Puebla! 

Entonces me atreví a decir que el candidato idóneo sería Antonio Gali. Es más, dije: con el riesgo de que no 
vuelvan a invitarme, les afirmo que el candidato va a ser Tony. Por cierto, desde ese entonces, el 
morenovallismo ya daba por descontado en la contienda a Fernando Manzanilla. En fin, ese es otro tema. 

Y como siempre, el tiempo puso a todos en su lugar. 
José Antonio Gali Fayad, Tony Gali, será electo candidato del Partido Acción Nacional a la presidencia municipal 
e iniciará actividades de precampaña, como marca la ley, a mediados de marzo de este año. Y de ahí imparable 

hasta la elección para enfrentar a Enrique Agüera Ibáñez. 
Pero la consolidación de Tony Gali como candidato a presidente municipal no es necesariamente una decisión de 
Rafael Moreno Valle. No es nada más porque al gobernador se le ocurrió y ya. Al contrario, tiene más de fondo y 
en Gali, el mandatario y jefe de la campaña panista vio algo más que un funcionario eficiente y carismático. 
Tony Gali tiene la poblanidad de la que ni Manzanilla, ni Aguilar ni otros morenovallistas pueden gozar. Es 
poblano, creció en la colonia Santa María, de familia textilera y trabajadora; siempre amable, siempre humano, 
siempre agradable y cautivador. 

Cuenta además con una familia sólida. Su esposa, sus hijos, su nieto, sus hermanos, sus padres, tienen una 
unión que supera los retos que imponen las relaciones humanas. Con Dinhora, su esposa ha formado una pareja 
ejemplo para sus hijos. 

Tony ha pasado por la administración pública y está limpio. Nadie puede acusarlo de ladrón, de ratero, de pedir 
comisiones, de irregularidades en su gestión, de prepotente, de arrogante, de soberbio. Ha pasado por el 
gobierno y ¡¡¡ha salido limpio!!! Fue director del ahora desaparecido IAPEP y subsecretario de Comunicaciones 
en la SCT, además de delegado del SAT en dos ocasiones y de la Conducef. Y ¡¡¡está limpio!!! 

Es carismático, le encanta cantar, es un hombre cabal y de palabra. Leal con sus amigos y prudente con sus 
enemigos. Templado en carácter. No es voraz. Fue víctima de la intriga del marinismo, pero a la vez fue una 
bendición para no ensuciarse con la corrupción. 
Tony no tiene competencia en el PAN. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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El Verdugo 
La presidenta municipal de San Pedro Cholula invitó a una rueda de prensa para anunciar la feria de no sé qué o 
del maíz o d algo así. La cita fue en un restaurante ubicado en San Andrés Cholula. El Verdugo dice: probrecita, 
ni idea tiene de dónde está parada. Peor para los cholultecas. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(Angelopolitanas) 

 

Ayer por la tarde el médico José Álvaro Parra Salazar tomó posesión de la delegación del ISSSTE en Puebla, 
actualmente tiene su consultorio privado en el hospital Ángeles y ocupó el cargo de coordinador clínico de 
Trasplantes del Seguro Social, su especialidad es en cardiología. 
Por la mañana, el director general del ISSSTE, Sebastián Lerdo de Tejada, tomó la protesta a diez nuevos 
delegados estatales del Instituto, y lo acompañaron el secretario general, Luis Antonio Godina, y el director de 
delegaciones, el sinaloense Alfredo Villegas Arreola. Otra poblana que está más que sentada en su delegación, 
la del Trabajo, es Vanesa Barahona, quien fue delegada de Sedecap en el ISSSTEP del doctor Arango. 

Finalmente se confirmó que el padre jesuita David Fernández Dávalos renunció como rector de la Universidad 
Iberoamericana, Puebla, porque asumirá un nuevo trabajo apostólico. La situación económica de la UIA no es la 
mejor aunque incremento su matrícula este semestre gracias al aumento de la migración de estudiantes del 
norte. 
Fiel a la Compañía, el padre Fernández Dávalos pidió cinco meses "sabáticos" como periodo de capacitación para 

ocupar su futuro puesto y el próximo 29 de abril será nombrado el nuevo rector de la Ibero Puebla, quien será 
elegido por el Provincial de la Compañía de Jesús. Se va a unos meses de que la universidad cumpla 30 años de 

funcionar en Puebla. 
Mientras Andrés Manuel López Obrador calificó como “incongruente” al Partido del Trabajo por aliarse con el PRI 
en Baja California, aquí mantiene su alianza los petistas y Morena para las elecciones de julio próximo. 
Considera que la coalición es muestra de la descomposición de los partidos de izquierda al buscar coaligarse con 
quienes, consideró, representan una regresión para el país. 
“No estoy de acuerdo. Sí habla de incongruencia, por eso me deslinde de los partidos de izquierda y decidimos 

crear esta nueva organización. No tengo nada que ver con la decisión que tomó el PT de aliarse al PRI, no hablé 
con él (Alberto Anaya, líder del PT), no me consulto. Y así como no estoy de acuerdo con el pacto que suscribió 
el PRD con PAN y PRI, tampoco lo estoy con la alianza que hace el PT con el PRI”, insistió molesto López 
Obrador. 
 Insistió que desde que anunció su separación de los partidos de izquierda, rompió absolutamente relación con 

los líderes de los partidos, pese a que el PT fue el más cercano a él. “Ya no tengo nada que ver ni con el PRD ni 
con Movimiento Ciudadano ni con el PT. Nada, absolutamente, ninguna relación con ellos”, ¿será? 

Esté miércoles por la tarde en las oficinas poblanas del PT de la 29 poniente y 9 sur, su Comisión Política 
convocó y sostuvo una reunión de trabajo con la mayoría de sus aspirantes a una diputación en los siete 
distritos de la ciudad de Puebla, algunos de ellos del Morena lopezobradorista. 
Los “tres líderes del maoísmo” poblano: Zeferino Martínez, Rafael Ramírez y Mariano Hernández, más el nuevo 
delegado nacional y actual representante ante el Instituto Electoral del Estado del Partido del Trabajo, andan 
metidos en lo suyo, pues dicen que buscan ganarse la votación de la izquierda poblana, tener el doble de sus 
presidencias municipales y ser una fuerza importante en Puebla, para ello se van a apoyar en López Obrador. 

¿Entonces, son o no son? De lengua me como un plato. 
La coalición entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática en Puebla está por anunciarse 
formalmente, explicó ayer el secretario general del partido del Sol Azteca, Julián Rendón Tapia, ya que hasta el 
momento las negociaciones tienen un avance del 80 por ciento. 
No obstante, aunque hay disposición de ambas fuerzas políticas porque esta coalición se concrete, el dirigente 

perredista comento en que ambos partidos deberán elegir consensados a los candidatos que contenderán en las 

elecciones de julio. De otra manera, siempre existirá la posibilidad de romper. Pero la alianza será total y antes 
de que termine el mes se va a formalizar. 
http://www.ngpuebla.com/node/49379#.UROSAR2ORJE 

 

(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.ngpuebla.com/node/49379#.UROSAR2ORJE
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Irrumpen organizaciones sociales 
Por más que sean marginales y aún se les pueda calificar de “minoritarias”, lo cierto es que la irrupción de 
organizaciones sociales con demandas específicas, por fuera de los partidos, tendrán cada día más incidencia en 
la agenda nacional. Por lo pronto, distintos grupos sociales y políticos independientes convocaron para hoy, 
jueves 7 de febrero, a una “Gran Movilización Nacional”, para exigir diferentes demandas políticas y al mismo 

tiempo para hacerse presentes en la actual coyuntura que se vive en el país. 
En la entidad poblana, su referente es el “Frente de Pueblos de Morelos , Tlaxcala y  Puebla”, que tienen sus 
bases de apoyo en la región de Cholula, Coronango, Juan C. Bonilla y algunos pueblos de San Nicolás de los 
Ranchos, especialmente por donde pasarán los ductos de la termoeléctrica que se construirá en Huexca, 
Morelos. 

En algunas casetas de cobro habrá acciones de protesta y bloqueo de las mismas, esto como parte de sus 
acciones de la llamada “Jornada Nacional de Movilizaciones en todo México”. Son organizaciones de izquierda 

apartidistas y antisistema que tienen su propia agenda política. 
Su manifiesto de convocatoria es sumamente interesante y adelanta un frente social contra muchos de los 
objetivos planteados en el Pacto por México. Lo titulan “CONTRA LA POLÍTICA ENERGÉTICA NEOLIBERAL”: 
“En todo el año 2012, nos hemos fortalecido como Red Nacional de Resistencia Civil contra las altas tarifas de la 
energía eléctrica y como resistencias en defensa de la tierra y del territorio contra los megaproyectos impuestos 
por la CFE como parte de la política privatizadora del Estado en materia de energía eléctrica. 
“Pero también se ha agudizado la represión, con operativos masivos de cortes de luz y denuncias penales en 

diferentes regiones del país, contra la resistencia a las termoeléctricas y al gasoducto en Morelos, Puebla y 
Tlaxcala y contra la resistencia al megaproyecto eólico en la zona lagunar indígena Ikojts y zapoteca en el Istmo 
de Oaxaca, y contra muchos otros movimientos más, con compañeros y compañeras golpeados, detenidos, 
amenazados de muerte y asesinados y comunidades agredidas por grupos paramilitares. 

“Nos movilizamos fuertemente a nivel nacional el 29 de Marzo y abrimos unas mesas de dialogo con la 
Secretaría de Gobernación, la CFE y la PGR para frenar la represión pero nos encontramos con una obvia falta 

de voluntad política para resolver las situaciones generadas por la represión. 
“Por ello, decidimos convocar el encuentro nacional de resistencias contra las altas tarifas de luz los días 6 y 7 
de Octubre del 2012 en el municipio de Las Choapas, en el Sur de Veracruz donde participamos 600 delegados 
de más de 30 organizaciones de 13 estados de la Republica. Entre otros asuntos, acordamos convocar a una 
gran movilización nacional con acciones dislocadas (bloqueos carreteros y otras presiones) en todo el país el 7 
de febrero del 2013 
“En torno a los siguientes ejes: contra la represión y criminalización de la protesta social; contra la política 

energética neoliberal; contra los megaproyectos y por la defensa de nuestros territorios y nuestra autonomía; 
por unas tarifas justas de luz en función del nivel socioeconómico de acuerdo a los criterios que como pueblo 
acordemos y acceso a la energía eléctrica como derecho humano”. 
Poblanos de regiones que no se han destacado precisamente por participar permanentemente en movimientos 

sociales están más que integrados y coinciden en las demandas sociales, no se les debe ignorar porque sus 
reclamos los comparten cientos de miles de mexicanos que por hoy permanecen aún en silencio y vale 
preguntar ¿hasta cuándo?. En Puebla, hay proyectos de hidroeléctricas y de energía eólica que van a encontrar, 

no lo dude, aún más resistencias. 
http://www.ngpuebla.com/node/49378#.UROSKx2ORJE 

 
 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Enrique Doger, su futuro político 

El ex rector de la BUAP y ex presidente municipal de Puebla está descartado para la contienda de este 
2013. Así lo refieren mensajes cifrados y filtraciones a columnistas y medios. Es probable, sólo eso,  en 
política nada está escrito hasta que sucede. 
Al médico y fisiólogo lo dan por muerto en la puja dentro del PRI. Refieren que la designación de quien 
defenderá los colores del PRI a la alcaldía de Puebla y responsable del rescate del poder perdido en la 
Angelópolis saldrá del dueto formado entre Enrique Agüera y José Chedraui. 

Es probable. Nada es seguro. 
Pero eso no significa que Doger Guerero esté muerto, políticamente hablando. 

http://www.ngpuebla.com/node/49378#.UROSKx2ORJE
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Ha dejado huella, antes y ahora, en cuanto espacio político se le ponga enfrente. Colonias, agrupaciones, 
vecinos, zonas marginadas, organizaciones ciudadanas, políticos, pueden dar cuenta ahora de su madurez y 
doctorado en política. Ha crecido como pocos. 
Si José Chedraui presume relación amistosa y comidas con Enrique Peña Nieto, Doger Guerrero también 
exhibe fotografías con el Presidente de la República. El primero puede, probablemente, exhibir su única 

carta, el segundo muestra una de las diez o veinte que trae bajo la manga. 
Hace algunos años José Doger, su primo, me comentó que si Enrique no se hubiera dedicado a la política sería 
un extraordinario médico. Creo que ahora es un buen político. 
Sea o no el candidato, su trayectoria e imagen se han consolidado como un excelente político, y cuenta 
con estructura propia. 

Doger Guerrero será el punto de referencia del PRI en Puebla y su liderazgo crecerá aunque no sea el 
candidato elegido. Su presencia y participación serán necesarias para la gobernabilidad. 

Más: en el 2017 estará en su mejor momento. 
Al tiempo. 
http://www.poblanerias.com/2013/02/enrique-doger-su-futuro-politico/ 
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